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“El Toro” dice que 
se presenta a 
trabajar el lunes 
ya que termine el 
proceso electoral

Con soberbia y violencia “porros” del 
PRD boicotean evento nacional: Sandoval     

Bienes municipales 
son inembargables: 

Espinoza Martínez 
a3  

a4

Con urgencia la alcaldía 
de Tepic  solicitará 
un préstamo para 
pagar adeudos a 
burócratas: Melendrez a5

“Yo no tuve 
la culpa de 
la derrota del 
PRI”: Carlos 
Saldate 

Total apoyo 
a la Cultura 
y las Artes: 
Roberto 
Sandoval

*El secretario señala que es falso toda la información que están proporcionando las instancias como 
Conciliación y Arbitraje, ya que el Ayuntamiento en ningún momento ha sido sentenciado a cubrir estos 
pasivos en lo inmediato y más falso aún que se vayan a congelar las cuentas bancarias del municipio 
o que incluso los funcionarios y regidores tengan que cubrir este adeudo con recursos propios.
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Algebra Encinas Moya
Con Posgrado en Problemas Autistas Barcelona, España

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

Con toda la pasión y los sueños por lograr 
un monumental Centro de Reconexión Integral, 
ya tiene diseñado en su mente como sería el 
edificio, el número de trabajadores y la cara de 
felicidad de los pacientes al salir del centro con 
sus problemas si no resueltos, si, con menos 
gravedad.

Tiene su fé puesta en la solidaridad de la familia 
y los amigos y también en las instituciones que 
patrocinan proyectos tanto a nivel nacional como 
internacional, tiene decretado que ya es un hecho 
y que el límite para lograrlo es la imaginación, 
más que el trabajo y los obstáculos.

Algebra nació en Hermosillo, Sonora el 20 de 
Enero de 1986, muy pequeñita llegó a Tepic en 
donde hizo la primaria en la Escuela Gonzalo 
Alegría, la secundaria en la ETI 51, luego en el 
Conalep y la carrera en Educación Especial en el 
Instituto Las Américas y Posgrado en problemas 
Autistas en Barcelona, España.

Fue a Barcelona, España en octubre del 2013 

a vivir por un año lo más nuevo sobre Educación 
Especia, se trajo el conocimiento sobre Trastornos 
Especializados de Aspecto Autista, o sea se 
centró en la patología que estudia todas las áreas 
de desarrollo por una disfunción en las áreas 
sociales, comunicativas de lo más significativo 
de la infancia.

Conocer a profundidad lo que es el trastorno 
autista desde diagnóstico hasta atención terapéutica, 
en donde cada trastorno se 
presenta de diferente intensidad, 
así como viene la afectación, 
vienen las posibilidades de acuerdo 
a la personalidad y se puede 
diagnosticar de cero a los tres 
meses.

Los Aut istas:  presentan 
estereotipias, lenguaje colérico, 
problemas temperamentales en 
algunos casos muy marcados, no te 
miran a los ojos, se aíslan, no les 
interesa la relación personal con 
sus iguales, pueden caminar de 

puntillas, tener un aspecto de felicidad, delgados, 
de bajo peso, siempre sonriendo, no se pueden 
diferenciar de los objetos y flexibilidad mental, 
estas son las características básicas clínicas.

Detectar y curar.  El autismo no se cura, 
existen todas las herramientas terapéuticas y 
de ello depende la mejora y lograr que sea apto 
para desarrollarse en sociedad y su inserción 
social no sería fructífera, aunque en poco grado 
hay niños superdotados en algunos aspectos, 
pero son autistas.

Las estadísticas son que de cada 10 mil niños 
88 son autistas, según datos de la escuela en 
Barcelona, España, ahora aumento porque antes 
se diagnosticaban como discapacidad intelectual, 
o imperativas hasta que aparecieron estas escalas 
de diagnóstico.

Hay varios lugares pero El Centro de Atención 
Múltiple (CAM) atiende dos salones de 9 niños, 
pero hay muchos que no quedan por falta de 
cupo o que viven en rancherías o no están en 
estadísticas y pasan desapercibidos o se rechazan 
por supuesto retraso mental o discapacidad 
intelectual.

Se le puede echar la culpa a algunos los aspectos 
ambientales que influyen como la drogadicción, 
alcohol y tabaquismo, pero se dice que hay una 
predisposición genética en ellos por las herencias 
y entre las diferentes teorías cada una aporta lo 
suyo, pero aún sin comprobar.

El sueño nació hace mucho tiempo pero 
hace 5 meses que se inició el 
proyecto para abrir un centro 
de atención para personas 
con discapacidad pero de una 
manera multidisciplinaria con 
psicólogos, terapeutas, maestra 
de educación especial de tipo 
personalizado y luego hacerlo 
grupal con las herramientas 
necesarias.

Estamos en Insurgentes 
273, Colonia Versalles, casi 
frente a la Alameda con Betty, 
psicóloga, dos maestras de 

Demuestran el hambre y la 
necesidad o la ambición que 
le tienen al dinero, al grado 
de regresar a sus curules tras 
no haber obtenido los triunfos 
el pasado proceso electoral, 
a pesar que faltan solamente 
dos quincenas para concluir 
sus labores la XXX Legislatura 
Local, institución que dejara a 
los próximos legisladores una 
Denuncia de Juicio Político, que 
tendrán que analizar y dar respuesta las 
comisiones que integren los representantes 
populares del XXXI Congreso.

Este jueves sesionó la Cámara de Diputados 
para analizar la solicitud de reintegración de 
los diputados Jocelyn Fernández Molina, Emilio 
González, Antonio Serrano y Palominos, que 
pretenden cobrar las últimas dos quincenas y 
obviamente el bono de dizque productividad  
que alcanza un millón de pesos.

Todos están cortados con la misma tijera, 
muestran el hambre y la ambición, cuando 
debieran dar la oportunidad a quienes fueron 
sus suplentes, como el caso de Vladimir 
Valenzuela, que solamente estuvo una quincena, 
cuando Miguel Angel Arce Montiel, había 
pedido licencia con la ilusión de ser candidato 
al Ayuntamiento.

Durante la sesión se aprobó por unanimidad 
que regresaran los citados legisladores, para 
que continúen cumpliendo con su función 
de elaborar y aprobar leyes, lo que significa 
que el martes o el día que se reúnan estarán 
presentes.

Respecto al mismo tema del proceso y 
legisladores, desde el miércoles anterior los 
presidentes municipales electos como el caso 
de Polo Domínguez González, recibieron su 
respetiva constancia que acredita legalmente 
esa importante responsabilidad; ahora resta 
concretarse a integrar su equipo de trabajo que 
se encargará de la recepción en las diferentes 
áreas del XXXIX Ayuntamiento de Tepic.

Un periodista de la localidad de esos que 
navegan para dónde va la corriente o bajo 

encargo, comentaba que el doctor 
Polo la tiene difícil, situación 
que no solamente él, sino en la 
mayoría todos los ediles que se 
sacaron la rifa del tigre, no existe 
ningún gobierno municipal que en 
estos momentos  tenga solvencia 
financiera, sino tan simple como 
preguntarle a cualquier trabajador 
sindicalizado o de confianza.

Los nuevos alcaldes deberán 
echar mano del ingenio, creatividad y tocar puertas 
en el centro del país, máxime tratándose de 
institutos políticos ajenos al partido de Enrique 
Peña Nieto, pero no podemos juzgar sobre la 
buena o mala relación que pudiese tener con 
los gobernantes, bien nos equivocamos y el 
panorama es diferente.

Seguramente que los grupos que respaldaron 
a los candidatos y ahora presidentes municipales, 
o jefes de gobiernos capitalinos en el caso del 
galeno, harán la tarea que les corresponde y 
buscaran e instancias federales que se bajen 
proyectos productivos, obras de infraestructura 
o vialidades que traerán empleos para los 
nayaritas.

Dentro de esa misma tesitura, ya algunos 
funcionarios que pidieron licencia para andar 
en la grilla electoral, regresaron a sus cargos, 
como el caso del Secretario de Turismo, Rodrigo 
Pérez Hernández, se espera que haga lo propio 
Amado Rubio Castañeda o Gerardo Siller, en 
el caso del primero no hubo nombramiento, 
en tanto que en el caso del segundo, está 
una personas, pero parece ser los números 
no son su fuerte.

Para concluir, es de comentarse que el 
diputado Carlos Sáldate Castillón, saca las 
uñas y se defiende de señalamientos en que lo 
responsabilizan de la derrota de Roy, cuando la 
realidad, en esa campaña se observó que los 
abanderados a diputados, regidores y síndicos, 
trabajaron para su santo, y olvidaron hacerlo 
en equipo y unidad, aunado a la soberbia y 
unidad tanto de hombres como mujeres que 
anduvieron en campaña. En fin.

educación especial: Paty y la entrevistada, una 
fisioterapeuta Nancy Laura Sarmiento Ramírez, 
además socia del proyecto, tienen un horario 
mixto, de 9 a 2am y 4 a 8 pm.

Con un ambiente agradable y de armonía, para 
todos los casos como: Déficit de Atención con o sin 
hiperactividad (TDH), Síndrome de Down, problema 
de conducta hasta una patología significativa 
como el trastorno autista, problemas motrices, 
parálisis cerebral, atención a niños ciegos, todos 
con una intervención interdisciplinaria, programa 
y seguimiento tanto en la escuela como en el 

hogar del paciente.

Todas las terapias son grabadas en un 
gran porcentaje, una por seguridad y otra para 
autoevaluar con el fin de mejorar para lograr 
la reconexión integral con los tres contextos: 
Terapéutico, escolar y familiar.

Los costos son variables de acuerdo de la 
atención o necesidad que requiera el paciente, 
a lo que ofrece la institución, con especialistas e 
cada uno de los trastornos y en cada una de las 
capacidades diferentes o discapacidades.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

¡¡Saldate se defiende, dice que no tuvo la culpa 
de la derrota de Roy Gómez

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana
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*Mantener a la burocracia le cuesta al Ayuntamiento cada año, 540 millones de pesos, señaló. 
•	 Falsos	rumores	tratan	de	confundir	a	la	opinión	pública
•	 El	presunto	convenio	laboral	SUTSEM-Ayuntamiento	actualmente	se	encuentra	en	

revisión	y	no	se	ha	firmado

* El señor Agustín Cayetano Carrillo permanecía en prisión desde 
septiembre	del	2011,	vinculado	a	un	homicidio.

Tepic.-En entrevista, el secretario 
del Ayuntamiento de Tepic, José 
Tr in idad Espinosa Mart ínez,  
ratificó que el asunto legal entre 
el Ayuntamiento de Tepic y el 
SUTSEM  -por supuestos adeudos 
de la administración municipal 
con los burócratas-, aún no tiene 
resolución jurídica definitiva, por lo 
tanto es falso que el Ayuntamiento 
haya sido ya sentenciado a cubrir 
estos pasivos en lo inmediato y más 
falso aún que se vayan a congelar 
las cuentas bancarias del municipio 
o que incluso los funcionarios y 
regidores tengan que cubrir este 
adeudo con recursos propios.

El funcionario aclaró sobre la  
mencionada controversia: “Hay 
un laudo que tiene que ver con la 
relación obrero- patronal en el caso 
de los trabajadores que demandan 
una serie de prestaciones las cuales 

debe atender en su momento el 
gobierno municipal a través de las 
áreas correspondientes. Eso tiene  
que ver con la administración y las 
finanzas; es acerca del convenio 
en lo contencioso laboral que en su 
momento fuera suscrito por la anterior 
administración municipal pero sin el 
respaldo del Cabildo lo que cae en 
irregularidades”, informó.

“Hay que puntualizar que en el caso 
del convenio donde se establecen 
ciertas prestaciones que no están 
reconocidas por el Cabildo, lo que 
resuelva la autoridad jurisdiccional 
es lo que se tendrá que acatar, pero 
hasta el momento no ha habido 
ninguna resolución en el sentido de 
si son o no legítimos los términos 
del convenio”, aseveró José Trinidad 
Espinoza Martínez.

FALSO QUE SE VAYAN A 

EMBARGAR BIENES
“Se está hablando de un embargo 

que no tiene un sustento debido 
porque los bienes del dominio público 
y destinados al servicio público 
comunitario son inembargables; los 
que se pueden embargar son otro 
tipo de bienes que en el caso del 
gobierno municipal son pocos los 
bienes que no son destinados a un 
servicio público”.

Por otra parte, ratificó que la 
administración municipal que preside 
Héctor González Curiel en ningún 
momento se ha negado a cubrir las 
prestaciones que legítimamente 
están pactadas y le corresponden a 
los trabajadores e incluso la relación 
ha sido respetuosa.

“Lo que está en controversia será 
hasta que lo resuelva la autoridad 
competente y los rezagos en materia 

de algunas prestaciones –si los 
hubiera, porque se va al corriente-, no 
se deben a la falta de voluntad sino a 
la falta de recursos; todos sabemos 
que la hacienda de los municipios 
es precaria y que difícilmente cubre 
todas las necesidades que tiene una 
administración municipal para atender 
las demandas y servicios que reclama 
la comunidad y vecinos”, finalizó el 
secretario del Ayuntamiento.

Cabe destacar  que en tres años de 
la administración de Héctor González 
Curiel se han pagado más de mil 
284 millones de pesos en sueldos 
y prestaciones a los trabajadores 
sindicalizados del Ayuntamiento de 
Tepic, de acuerdo con el convenio 
laboral 2011, y que mantener a la 
burocracia le cuesta a las finanzas 
municipales cada año cerca de 540 
millones de pesos.

Por Oscar Verdín Camacho

Aunque es difícil creer que una 
persona de 99 años de edad esté en 
la cárcel y enfrente una condena, eso 
sucedió en Tepic hasta el miércoles 
dos de julio, cuando el señor Agustín 
Cayetano Carrillo fue puesto en 
libertad, precisamente por su situación 
de vejez.

Indígena, Cayetano Carrillo nació el 
dos de marzo de 1915, según el acta 
de nacimiento que fue presentada ante 
la titular del Juzgado de Ejecución 
de Sanciones, María de los Ángeles 

Juárez Flores, quien realizó una 
diligencia el miércoles de la semana 
pasada y acordó la citada libertad por 
conclusión anticipada de la condena, de 
acuerdo a lo que marca el artículo 104 
de la Ley de Ejecución de Sanciones 
Penales en Nayarit:

“El juez de ejecución, podrá 
concluir anticipadamente la ejecución 
de la sanción de prisión cuando se 
trate de sentenciados que tengan 
cumplidos setenta años de edad o 
de sentenciados que padezcan una 
enfermedad en etapa terminal”.

El miércoles nueve, tras asistir 

a una conferencia en el Tribunal 
Superior de Justicia (TSJ), Juárez 
Flores explicó a este reportero que una 
vez confirmada la edad del anciano 
se acordó su liberación.

Por su parte, Rafael Gamboa, 
director de la penal de Tepic, añadió 
que se trataba del reo de más 
edad, pero además indicó que, en 
un acto humanitario, fue la propia 
administración penitenciaria la que 
sugirió a familiares del anciano el 
citado recurso legal, puesto que 
desconocían de ello y la defensa 
tampoco lo había solicitado.

Cayetano ya representaba una 
situación especial en prisión por su 
avanzada edad.

Gamboa señaló hay otros reos 
en situación singular, por ejemplo 
quienes enfrentan alguna enfermedad 
pero prácticamente son abandonados 

por sus familias.
*
La tarde del 25 de septiembre 

del 2011, en la comunidad indígena 
de Cerro de Los Tigres, Agustín 
Cayetano se dirigió a una tienda de 
abarrotes para comprar cigarros. 
Se encontraba bajo la influencia de 
bebidas alcohólicas.

Pero en la tienda no encontró 
cigarros y por ello habría maltratado a 
una señora y a su hija, palabras que 
escuchó Benjamín Carrillo González, 
esposo y papá de las ofendidas, 
respectivamente.

Así, Benjamín alcanzó a Agustín 
en su casa y reclamó su actitud, lo 
que involucró a familiares del anciano, 
quien tomó un rifle calibre 22 y disparó 
contra el comerciante.

Benjamín fue trasladado al hospital 
del Seguro Social en Tepic y más 

tarde se confirmó su muerte.
Entonces de 96 años de edad, 

Cayetano Carrillo fue consignado al 
Juzgado Cuarto Penal con el número 
de expediente 425/2011. 

Según fue explicado, se le fijó una 
condena en definitiva de 15 años 
de prisión y 134 mil pesos de multa, 
los que no pagó por la conclusión 
anticipada de la sentencia.

Un apunte recogido sobre estos 
asuntos cita que ya se presentó un caso 
donde un hombre intentó sorprender 
a las autoridades asegurando tener 
más de 70 años, aunque se acreditó 
que la respectiva documentación 
era falsa.

(No se autoriza la transcripción 
o copia de esta información a 
otros medios de comunicación. 
NO a copiar y pegar. NO al robo 
de notas)

Bienes municipales son 
inembargables: Espinoza Martínez

vPor vejez, indígena concluye condena 
anticipadamente: tiene 99 años
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No habrá borrón y cuenta nueva para 
alcaldes salientes: Jesús Velázquez 

4

**	Concluyó	el	recuento	voto	por	voto	en	los	Municipios	de	Ahuacatlán	y	Ruiz;	en	Compostela	
continúa

Por Rafael 
González Castillo 

El regidor priísta 
de Tepic, Federico 
Melendrez  Arreola, 
pide calma a las bases 
del Sindicato Único  
de Trabajadores  al 
Servicio del Estado 
y Municipios que 
demandan  les cubran 
los 107 millones de pesos que les 
deben   por diferentes conceptos. 
La dificultad  se atenderá de un 
momento a otro porque  el cabildo  
capitalino no quiere  heredar 
pendientes de este  tipo al próximo 
alcalde.

Este asunto se pretende  resolver  
a través  de un préstamo  a corto 
plazo, señala el regidor.

Por el momento Federico no sabe  
ante quien se solicitará  el dinero. 
Pero  asegura que el Ayuntamiento 

de Tepic  todavía  es 
sujeto  de crédito   
por los esfuerzos 
que hace el alcalde, 
Héctor González 
Curiel,  para cubrir 
todas las  deudas  
q u e  a d q u i r i ó 
durante la presente 
administración y  las 
que le heredaron.

Durante  la plática  Melendrez  
Arreola  afirmó que a González Curiel  
lo  reconocen en  BANOBRAS  y  
en INTERACIONES  porque en lo  
que lleva en el cargo  bajó la deuda 
de 800 millones de pesos a 600 
millones y por ejecutar suficiente 
obra pública en toda las ciudad y 
sus  52 Ejidos. 

Al hacer una evaluación del 
trabajo de “El  Toro” el entrevistado 
calificó con un 8 al alcalde González 
Curiel.     

E l  C ó m p u t o 
Municipal de Votos 
confirmó la tendencia 
en los resultados 
que se habían 
proporcionado a 
través del Programa 
d e  R e s u l t a d o s 
P r e l i m i n a r e s 
E l e c t o r a l e s , 
m a n i f e s t ó  e l 
licenciado Sergio 
L ó p e z  Z ú ñ i g a , 
C o n s e j e r o 
P res iden te  de l 
Inst i tuto Estatal 
Electoral ,  quien 
agregó que esta actividad concluyó 
en la mayoría de los Municipios, 
faltando por definirse las cifras en 2 
de ellos que son Santiago Ixcuintla 
y Compostela.

“Continúa el recuento en los 
Consejos Municipales Electorales de 
Tecuala y Santiago Ixcuintla, donde 
se espera que en las próximas horas 
concluyan las labores; en el caso de 
los Municipios de Ahuacatlán y Ruiz, 
donde se tuvo que hacer recuento 
de voto por voto se confirmaron las 
tendencias que favorecen una a 
la alianza PAN-PRD y otra al PRI, 

mientras que en Compostela aún no 
concluye el conteo”, sostuvo.

López Zúñiga destacó que aunque 
Tepic es el Municipio con el Listado 
Nominal más grande, el Cómputo 
concluyó este mismo jueves, y en 
este caso las Diputaciones quedan 
integradas según los resultados 
del PREP: 3 para el Partido 
Revolucionario Institucional y 2 
para el Partido Acción Nacional.

Asimismo, dijo que es muy 
probable que los Partidos Políticos 
presenten impugnaciones ante los 
Consejos Municipales Electorales 

en donde la votación estuvo 
muy cerrada, mismas que 
en su momento se turnarán 
a la Sala Constitucional-
Electoral  del  Tr ibunal 
Superior de Justicia de la 
entidad. Subrayó que en 
todo momento las tendencias 
del PREP se confirman, e 
inclusive en el caso de Ruiz, 
donde la alianza de Por el 
Bien de Nayarit  tuvo 70 votos 
de diferencia, después del 
conteo obtuvo 10 más.

“Por nuestra parte, 
nosotros llevaremos a cabo 

el próximo lunes la Sesión a las 
once de la mañana, donde se hace 
el cómputo distrital que consiste 
en un procedimiento muy sencillo 
en el que se suman las actas, ya 
que algunos Distritos abarcan dos 
Municipios, como es el caso del 3 
con Tepic y Santa María del Oro, 
es un proceso muy rápido y en 
la misma Sesión se entregan las 
constancias de mayoría y pasamos  
a lo que es la asignación de las 
Diputaciones de Representación 
Proporcional, mejor conocidas como 
Plurinominales”, agregó.

Finalmente,  e l  Consejero 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- A pesar de que faltan 68 días 
para que las actuales administraciones 
municipales, en los 20 municipios de 
Nayarit terminen y aunque algunos han 
informado que ya están trabajando en 
la entrega recepción, tan sólo el 89 
por ciento de los Ayuntamientos han 
cumplido con lo estipulado por la ley 

y aunque ya van de salida tienen el 
compromiso y la responsabilidad de 
dar a conocer todos los movimientos 
de entrega recepción a la luz pública. 
Así lo dio a conocer el Presidente del 
Instituto de Transparencia y Acceso a 
la Información Pública (ITAI), Jesús 
Velázquez Gutiérrez.

Al término de la gestión de las 
actuales administraciones municipales, 
dará a conocer un listado de cada 
uno de los municipios que durante 
los 3 años presentaron opacidad y 
se pasaron por alto la transparencia, 
algunos podrán tener la idea de que 
como ya terminó la administración 
‘borrón y cuenta nueva’, sin embargo 
no es así, por lo que su responsabilidad 
como servidores públicos no concluye 
al término de su encargo, sino que 
si hay dudas o inquietudes por datos 
que no concuerden sobre el estado 
que guarda la secretaría, dirección 
o departamento del municipio a su 

cargo, tendrán que aclararlo y dejar 
en claro la situación.

Destacó: porque es muy común 
que al término de cada gobierno 
municipal los jefes borran archivos 
de los portales de transparencia que 
muchas personas utilizan para conocer 
datos específicos y eso es un derecho 
de los ciudadanos, por eso espero 
que en las actuales administraciones 
los portales actuales queden con 
la información que a la fecha se 
difunde a través de la internet y con 
el personal que va de salida, entre 
múltiples datos, los cuales deben ser 
del dominio público y no deben ser 
alterados ni mucho menos borrados 
ya que es el estado que guarda la 
dependencia correspondiente.

El Presidente del ITAI indicó que 
antes que nada las administraciones 
municipales que se van con todo y 
todo, incluyendo archivos que no han 

Cómputos municipales confirman los resultados 
otorgados por el PREP: López Zúñiga  

vCon urgencia la alcaldía de 
Tepic solicitará un préstamo 

para pagar adeudos a burócratas

hecho público e información básica, 
como están obligados ha hacerlo, 
cometen una violación a la Ley de 
Responsabilidades de los Servidores 
Públicos y a pesar de que ya lo saben 
algunos parece que se les olvidó, 
pero no hay pretexto aceptable y 
tienen que dejar la información veraz, 
actualizada y suficiente en el portal 
de transparencia.

Velázquez Gutiérrez, advirtió: sobre 
aviso no hay engaño y aquellos que se 
les mueven las manos para desaparecer 
como por arte de magia datos 
indispensables sobre sueldos, nombres 
de personal, apoyos entregados, 
inversión realizada, etc., etc., sabe 
de antemano que cometen un ilícito. 
A estas alturas es muy común que 
algunos de los funcionarios municipales 
empiecen a eliminar todo aquello 
que consideran comprometedor o 
irregular o simplemente desean que 
sus sucesores empiecen de cero para 
que le sufran.

Para evitar cualquier situación 
i nadecuada  en  ma te r i a  de 
transparencia, en tiempo y forma se 
les capacitará a los nuevos presidentes 

municipales y su equipo de trabajo 
que entrarán en funciones el próximo 
mes de septiembre, la próxima semana 
arrancará esta capacitación para que 
los nuevos enlaces tengan conocimiento 
de cómo subir la información y con 
qué calidad deben alimentar los 
portales de transparencia para que 
esté actualizada permanentemente y 
que los ciudadanos que lo requieran 
tengan acceso a la información en 
cada uno de sus municipios.

Velázquez Gutiérrez señaló que 
durante una semana aprenderán 
los mecanismo de cómo funciona 
el portal, que información deben 
de proporcionar y cómo debe de 
clasificarse, entre otros conceptos. 
Pero también se les indicará qué tipo 
de información no debe difundirse como 
los datos personales de los funcionarios 
públicos, porque la información 
que tiene darse a conocer es de la 
responsabilidad pública que ocupan 
en las administraciones municipales 
como en este caso, por lo que es 
muy importante la capacitación para 
que cada vez haya menos alcaldes y 
funcionarios públicos que incumplan 
con la transparencia. Finalizó.

Presidente del IEE, Sergio López 
Zúñiga, destacó que no solo en las 
elecciones locales las tendencias 
obtenidas en el PREP se confirman 
con el Cómputo Municipal: “A nivel 
nacional sucede que al hacerse el 

conteo voto por voto los resultados 
se corroboran, pero debemos 
cumplir con lo establecido en la 
propia Ley Electoral del Estado 
para dar certeza y transparencia 
al voto ciudadano”.
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*Hasta	el	14	de	julio	termina	el	cómputo	final	y	entonces	ya	podrá	hablar,	
señala	el	Secretario	del	Ayuntamiento		
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Se dificultará la reconstrucción del PRI si se sigue 
ignorando a todas las corrientes del tricolor
Por Rafael González Castillo 

Descarta  el coordinador de la 
campaña de  Roy Gómez Olguín, Carlos 
Saldate Castillón, que los priístas hayan 
votado a favor de Leopoldo Domínguez 
González. La contienda la ganó el 
doctor porque  las bases del tricolor 
no salieron a sufragar.

La aclaración la hizo el también 
aspirante a la alcaldía de Tepic por el 
PRI, en la Cámara  de Diputados, al 
mediodía de este jueves.

Asimismo Saldate Castillón  desmintió  
a quienes afirman que él y sus seguidores  

traicionaron a Roy y al Revolucionario 
Institucional porque no  le dieron la 
oportunidad de ser el candidato a 
la alcaldía de Tepic. Carlos aseguró  
que tiene pruebas para demostrar 
que trabajó  de tiempo completo en 
la campaña  de Gómez Olguín y que 
no le dieron ningún  cinco para cubrir 
los gastos que hizo al movilizar a  las 
estructuras y a sus camiones.  

El entrevistado considera que se 
quedaron con  las ganas  de derrotar  al 
doctor porque los del tricolor ignoraron 
a la  titular del Sindicato Único  de 
Trabajadores  al Servicios  del Estado 

y Municipios, Águeda Galicia Jiménez, 
a los maestros  de la Sección 20 del 
SNTE, por las deficiencias en que 
se trabaja en la alcaldía  de Tepic, 
entre otros.

A pesar de esto en el PRI se  hará 
una profunda  evaluación para detectar 
lo que realmente provocó la derrota  
de Roy Gómez.

Independientemente del resultado 
de la  valoración Carlos Saldate 
considera  que  la reconstrucción del 
tricolor dependerá  de que se sume 
a su proyecto a Galicia Jiménez, 

docentes  de la Sección 20, y a las 
diferentes corrientes que desde hace 
rato no se les ve  en el Revolucionario 
Institucional.

El  diputado asegura que los 
adversarios  de su Partido le ofrecieron 
la candidatura a la alcaldía  capitalina 
y  que no la aceptó  por  estar muy 
agradecido con el tricolor que le  dio 
la oportunidad de ser representante  
popular.  

El  parlamentario acudió al Congreso 
del Estado  porque  la comisión  
permanente  aprobó que  regresen a 

sus curules Jocelyn Fernández, Graciela 
Domínguez, Antonio Serrano, Javier 
Ulloa una vez que no pudieron brincarle 
a otro cargo de elección popular en las 
pasadas  elecciones.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Todo se encuentra listo 
para que el día de hoy en punto 
de las 10:30 horas, el rector de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 
CP Juan López Salazar, rinda ante 
el Concejo General Universitario 
su Cuarto Informe de Actividades 
al frente de la Máxima Casa de 
Estudios de la entidad, dicho 
evento habrá de celebrarse en 
la Biblioteca Magna del Campus 
Universitario.

El rector, Juan López Salazar, 
contará en su Informe con 
la presencia del gobernador 
del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, como invitado de honor, 
asimismo será acompañado por 
el Presidente del Congreso del Estado, 
diputado Armando García Jiménez, y 
el magistrado Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Pedro Antonio 
Enríquez Soto, además de Senadores, 
legisladores federales, y numerosos 
invitados más.

De igual manera se contará con la 
presencia de ex-rectores de la UAN, 
que a lo largo de los años transcurridos 
también han dejado huella a su paso 
por el Alma Mater, asimismo se les ha 
invitado a rectores de otras Universidades 
locales, resaltando la invitación hecha al 
ex –gobernador Julián Gascón Mercado, 
fundador de la UAN y quien bajo su 
administración dignificara las escuelas de 
nivel superior, con mejor infraestructura, 
así como la edificación de la Torre de 

Rectoría.

También acompañarán al rector en 
su Cuarto Informe de Actividades, los 
representantes del SPAUAN, SETUAN 
y FEUAN, Carlos Muñoz Barragán, Luis 
Manuel Hernández Escobedo y Ángel 
Aldrete Lamas, respectivamente, así como 
ex dirigentes estudiantiles y de maestros, 
por lo que el local será insuficiente para 
albergar a toda esa gente.

La UAN ha sido considerada como una 
de las 10 mejores en el país, gracias a 
la visión que le han puesto los rectores 
en turno, que a lo largo de los años han 
permitido que la investigación, proyectos 
de estudios y la viabilidad académica, 
crezcan más cada día por lo que los 
jóvenes hoy en día se inclinan más por 
cursar las carreras que ofrece la UAN.  

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Mucha gente está preguntando, 
por qué el presidente municipal, Héctor 
González Curiel, no se ha dejado ver en 
las actividades propias del Ayuntamiento, 
pero lo que la gente no sabe es que el 
proceso electoral aún no ha terminado, 
el proceso electoral culminará hasta el 
próximo domingo cuando se cierre el 
computo final y se designe a los ganadores, 
reconocidos legalmente por la autoridad 
competente”.

Lo anterior fue manifestado por el 
Secretario del Ayuntamiento de Tepic, 
José Trinidad Espinoza Martínez, quien 
aclaró a los diversos representantes de 
los medios de comunicación, que será 
a partir del lunes venidero, cuando el 
alcalde capitalino, Héctor González Curiel 
aparezca en escena, reiniciando sus 
actividades públicas en lo que resta de 
su administración.

Abundó el funcionario municipal, que 
debido a la veda electoral, que hubo en 
todo el estado, por el proceso electoral 
del pasado 6 de julio, el alcalde no podía 
hacer mención de obras que estaban en 
proceso, obras por concluir y otras que se 
estaban entregando, mucho menos hacer 
acto de presencia en esos lugares, siendo 
respetuoso de ello y ponerse al margen 
de un posible delito electoral.

En otro orden de ideas, Trinidad Espinoza 
Martínez, indicó, que la administración 

actual terminará financieramente hablando 
muy mal, ya que la situación económica 
que priva en el mundo, en todos los 
municipios del estado, y en los más de los 
2 mil ayuntamientos del país, la hacienda 
municipal son de las más precarias, ya 
que se depende mucho de los apoyos de 
los gobiernos estatales y del gobierno 
federal.

Por último señaló el entrevistado, que 
las autoridades municipales tienen la 
gran intención de hacer las cosas bien, 
pero viendo las tristes finanzas con que 
cuenta el municipio, eso los obliga a 
pensar dos veces o más en realizar obras 
que verdaderamente exige la ciudadanía, 
porque lamentablemente no se puede hacer 
mucho con tan pocos recursos.    

El rector Juan López Salazar rendirá 
hoy su cuarto informe de actividades 

*En la Biblioteca Magna. El “Toro” no da señales de vida 
porque todavía no termina el proceso 

electoral: Trinidad Espinoza 
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De corazón Edgar Veytia apoya 
al Club Selectivo de Nayarit 

Política

Con el respaldo del Fiscal General 19 talentos infantiles y  entrenadores buscarán 
la corona en el Campeonato Nacional Sub del 14 al 21 de julio en Aguascalientes.

Los niños se mostraron agradecidos y prometieron esforzarse para lograr el triunfo 
en esta justa deportiva, como lo hicieron en la Copa Vallarta 2013.
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Redacción/
Gente&Poder

El Fiscal General Edgar 
Veytia recibió este jueves en 
su Despacho a 19 niños que 
conforman el Club Selectivo 
de Nayarit, a quienes refrendó 
el apoyo para su viaje al 
Campeonato Sub 8 a realizarse 
en Aguascalientes del 14 al 
21 de julio.

Acompañados de sus padres 
y entrenadores, los niños 
dialogaron con el Fiscal Edgar 
Veytia sobre su destacada 
participación en otros torneos 
realizados el año pasado en 
Jalisco, Michoacán y Sinaloa, 

donde se alzaron como 
campeones al representar 
a Nayarit en la categoría 
respectiva.

En este contexto, Graciela 
Chávez, madre de familia 
e integrante del Comité 
Organizador del Selectivo 
Nayarit Sub 8, se dijo contenta 
por la atención del Fiscal 
nayarita, “apenas ayer vinimos 
a solicitar su apoyo y fue rápida 
su respuesta, nos vamos con 
una muy buena impresión”, 
subrayó.

Por su parte, Osvaldo 
Hernández, Auxiliar Técnico del 
Selectivo Sub 8, expresó que 

“como padres les enseñamos 
a nuestros hijos las sanas 
actividades sanas y es un gusto 
venir a pedir el apoyo y sentir 
el respaldo que necesitamos; 
nos vamos contentos y 
agradecidos”, opinó.

Tras reconocer el esfuerzo 
de cada uno de los padres de 
familia, por inculcar el deporte 
en sus hijos, Edgar Veytia 
puntualizó que con estas 
acciones el Gobierno de la 
Gente fortalece el Programa 
de Prevención del Delito 2014 
con el cual se fomenta la 
unidad familiar para alejar a 
niños y jóvenes de las drogas 
y las adicciones.

El Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda 
dio a conocer el proyecto para 
la creación del Centro Regional 
de Artes las Escénicas de 
Nayarit, en las instalaciones de 
ex fábrica textil de Bellavista; 
la cual será rehabilitada y 
restaurada por completo 
gracias a la gestión de 400 
millones de pesos.

En el acto, desarrollado 
en la antigua fábrica, se 
realizó también, la firma del 
convenio de colaboración y 
coordinación para el desarrollo 
cultural y artístico de Nayarit, 
entre el Gobierno del Estado 
y el Presidente del Consejo 
Nacional para la Cultura y 
las Artes, Rafael Tovar de 
Teresa. 

Ahí el mandatario estatal 
destacó la importancia que 
tiene para los talentos del 
estado contar con un espacio 
digno donde practicar las 
artes escénicas como son la 
danza, baile, música, teatro 
entre otras.

“Le expresé al Presidente, la 
gran necesidad de revivir este 
mágico lugar, como hechos 
son amores, no nada más 
buenas razones; el día de 
hoy también iniciamos el gran 
proyecto de la remodelación, 
de la reconstrucción, y de 
darle valor a este gran lugar; 
en este año se ejercerán 

25 millones de pesos, y 
agradecemos al Presidente 
de CONACULTA ese gran 
apoyo, pero en especial el 
cariño que llegó a sembrar 
el Presidente Enrique Peña 
Nieto por este emblemático 
lugar”, aseveró. 

En este marco, enfatizó 
que la fábrica de Bellavista 
ya no será un lugar olvidado, 
sino al contrario, ahora se 
hará uso de sus instalaciones 
completamente restauradas 
para fomentar el arte y la 
cultura; en su etapa inicial 
serán ejecutados 25 millones 
de pesos de un total de 
400. 

Por su parte, Rafael Tovar de 
Teresa felicitó al Gobernador 
de la Gente por su empeño 
en rescatar el lugar que, el 20 
de marzo de 1905, se llevó 
a cabo la primera huelga 
pacífica del país. 

“Concretamente aplaudo 
la visión del Gobernador 
Sandoval, que ha impulsado 
este proyecto para poderlo 
entregar  como lo que 
será probablemente la 
infraestructura más importante 
del Estado en muchos años, 
creo que la posibilidad de poder 
restaurar, de poder adecuar, 
y dar las instalaciones de la 
antigua fábrica para un centro 
de desarrollo cultural no tiene 
precedente”, mencionó.

Total apoyo a la cultura y 
las artes: Roberto Sandoval

Participarán en el Campeonato Sub 8
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Porros del PRD violentan la 
tranquilidad  de los tepicenses 

Por Rafael Ríos 

Minutos antes de la inauguración 
de las nuevas instalaciones del Centro 
de Desarrollo Artístico (CEDART) 
Amado Nervo y la Escuela Estatal de 
Bellas Artes en la capital, un grupo de 
perredistas y panistas liderados por 
el diputado Miguel Ángel Arce Montiel 
se manifestaron afuera del nuevo 
edificio, lo que originó la cancelación 
del evento.

En este evento boicoteado por 
los militantes del PAN y del PRD, 
se presentaría el Presidente de 
CONACULTA Rafael Tovar y de Teresa 

junto con el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, para realizar 
la inauguración oficial.

Artistas independientes, maestros 
y estudiantes del CEDART quienes 
fueron invitados a presencial el evento, 
reprobaron la conducta de los panistas 
y perredistas, y lamentaron que debido 
a la violencia que estaban ocasionando 
y por cuestiones de seguridad la 
inauguración se propuso.

Al respecto la maestra de teatro, Lerni 
Estriu, señaló que los simpatizantes 
de estos partidos no deben anteponer 
su interés particulares,  asimismo 

lamentó que el tema de la cultura y 
el arte se esté politizando por gente 
acarreada por Arce Montiel. “No 
debemos descalificar con lodo todo 
lo bueno que se está construyendo, 
ni panistas, ni perredistas, ni nada, 
cada quien puede ser lo que sea, pero 
el arte es otra cosa y los compañeros 
que son artistas y que han trabajado 
realmente por el arte, que están 
concretando una situación están muy 
lejos de eso”, enfatizó.

Por su parte, el promotor cultural 
Víctor de Aguinaga calificó como 
inapropiada la conducta de los panistas 
y perredistas, ya que asegura que sus 

Por Lourdes Huerta  

El diputado del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Miguel 
Ángel Arce Montiel, afirma que en ningún 
momento trató de causar disturbios, ni 
boicotear el evento de CONACULTA, 
ni tampoco somos porros como dicen 
algunos que buscan desestabilizarnos, 
si existen pruebas de que se utilizó la 
violencia o algún tipo de ataque que 
se demuestre.

 La mañana de este miércoles el 
legislador perredista en compañía 
de Luis Bravo director de escena y 
varios artistas y creadores 
del arte se dieron cita en las 
instalaciones del Consejo 
Estatal para la Cultura de las 
Artes en Nayarit (CECAN), 
para aprovechar la visita a 
tierras Nayaritas del titular 
Rafael Tovar y de Teresa y 
darle a conocer de manera 
personal y plantearle que 
ha pasado con la inversión 
de cultura en Nayarit.

 Mucho se habla de 
millones de pesos que se 
han invertido y a decir de los 
propios compañeros no se 

nota donde está, en que espacios se han 
construido, en que fomento, estímulos 
a los creadores, a los artistas, todo se 
ve que se usa de otra manera en su 
concepto de cultura y de arte.

 Esa es la pregunta fundamental 
“en mi caso yo los acompaño porque 
llevó el proceso de defensa del parque 
de la dignidad”, donde el gobierno 
fue omiso al concluir las obras y un 
convenio de CONACULTA con gobierno 
del estado para construir una ludoteca 
por 4 millones de pesos que no se 
ejerció y el recurso se envió entonces, 
es donde se deben de levantar la voz 

actividades políticas no tienen porque 
afectar a la sociedad nayarita, “por 
lo que me habían comentado pues 
son de unos partidos políticos y eso 
contamina un poco la visión cultural, 
que es lo que veo, probablemente eso 
sea fuera de lugar”, comentó.

Génesis Alejandra Gutiérrez García, 
quien es estudiante de teatro manifestó 
su inconformidad ante la manifestación 
encabezada con el fin de bicotear el 
acto, “Bueno creo que esto es una 
grosería porque estamos en algo ya 
formal y haciendo este tipo de cosas 
incomoda a la gente y a nosotros los 
artistas también”.

El artista plástico, Alan Herrera, 
comentó que si los panistas y 
perredistas tiene algo que aclarar 
con las autoridades lo deben hacer 
mediante el dialogo y sin afectar a la 
sociedad y entorpecer el avance de 
la cultura y el arte en la entidad. “La 

verdad no  es bueno que se metan 
los partidos, que se vean mal las 
personas que están haciendo las 
cosas, en si deben rendir cuentas y 
todo pero eso ya se hace en otros 
espacios, hablar siempre, siempre 
sirve más que gritar”.

Es de destacar que el Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval reprobó 
tales acciones que  irrumpen la paz 
y tranquilidad de los nayaritas, y 
publicó en su espacio de Facebook 
lo siguiente: “Lamentable actitud del 
PAN-PRD con soberbia y violencia 
boicotearon un evento nacional en 
donde el Gobierno de la Gente gestionó 
recursos encaminados al arte y la 
cultura de Nayarit, dando con hechos 
una actitud a la que los nayaritas no 
estamos acostumbrados. Hechos 
encabezados por el diputado Arce 
Montiel del PRD, nosotros seguiremos 
trabajando y buscando Soluciones 
NO PROBLEMAS”.

“No somos porros y ni utilizamos la 
violencia en CONACULTA: Arce Montiel  
nuestros funcionarios a nivel federal 
en estos temas tan importantes en 
la cultura.

Este presupuesto se designó al inicio 
de este gobierno desde el 2011 se firmó 
este convenio, para ser más exacto fue 
al final de la administración pasada y 
el ingreso de este nuevo gobierno, la 
pregunta es en que se invierte el dinero 

porque supuestamente esta canalizado 
a cultura y etiquetado que se gastó en 
cultura, ellos dicen que es fomento y 
promoción de la misma.

Pero los creadores quienes se 
dedican a promover el teatro las bellas 
artes de la poesía no hay ni un estimulo 
o un apoyo y se ve que se usa más en 
el espectáculo, tal vez es un problema 

de concepto pero lo claro es que cada 
vez más los espacios culturales han 
ido a la baja, en vez de aumentar.

 Aparte la administración que preside 
Catalina en el estado no ha sido la mejor 
relación ni con los artesanos artistas, 
ni con todo el sector que se dedican 
a enaltecer esta bella disciplina en el 
estado de Nayarit.
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-La	goleada	de	Polo	Domínguez	solo	comparada	con	la	de	Alemania	a	Brasil.

*Análisis	del	campo	mexicano	se	realizará	en	Nayarit

Política

vNayarit sede de Foro regional con vocación 
territorial para la Reforma al Campo 2014
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*Se lleva a cabo el 2do encuentro en materia de salud sexual y reproductiva 2014

Buscando la concientización de 
la juventud en materia de Salud 
Reproductiva, el Gobierno de la Gente 
llevó a cabo el Segundo Encuentro 
Estatal de Promotores Juveniles y 
Brigadistas Indígenas en Salud Sexual 
y Reproductiva 2014, reuniendo a 
adolescentes y jóvenes de toda la 
entidad, en la capital nayarita.

El Jefe de la Jurisdicción 1 Tepic, 
Hiram Yossef Espinosa Hernández, 

destacó el importante papel de los 
jóvenes en la creación de una nueva 
cultura y educación sexual de toda la 
población, señaló que por segundo año 
consecutivo se ha reunido a más de 50 
jóvenes, que trabajan como promotores 
de la salud reproductiva y sexual en 
sus comunidades. 

Explicó que este programa se 
desarrolla para brindar a los jóvenes 
información sobre temas de salud 

preventiva, para que ellos puedan 
difundirla en los diferentes ámbitos de 
su comunidad, dicha temas se dirigen 
de manera inicial a jóvenes de entre 
los 12 y 19 años de edad que estén 
cursando educación secundaria, media 
superior o técnica.

Estas acciones se hacen de manera 
conjunta entre los Servicios de Salud 
de Nayarit y los jóvenes, realizando 

diversas actividades donde se suma 
a la población de sus comunidades en 
esta etapa de concientización, ejemplo 
de ello son las reuniones con padres de 
familia, donde se exponen diferentes 
temas tanto de salud reproductiva 
como de educación sexual para padres 

e hijos.
Por su parte los jóvenes, a través de 

dinámicas, actividades y carteles con 
información alusiva al tema, difunden 
en sus localidades la información 
adquirida en las distintas capacitaciones 
y encuentros estatales.

Gracias a la gestiones del Gobierno 
de la Gente, a la riqueza de campo 
en la entidad y a los beneficios que 

dejará el Canal Centenario a nivel 
nacional, este viernes se desarrollará 
en Nayarit el “Foro regional con 

vocación territorial para la Reforma 
al Campo, 2014”, donde participarán 
delegados, funcionarios y productores 
de 20 estados del país.

 En este evento estarán presentes 
también el Sub Secretario de la 
SAGARPA, Jesús Alberto Aguilar 
Padilla, así como Senadores, Diputados 
Federales y diferentes especialistas del 
campo mexicano, quienes expondrán 
ante campesinos y autoridades 
nayaritas diferentes proyectos para 

mejorar la situación del campo.

 Dentro del foro se realizarán tres 
mesas de trabajo diferentes con temas 
como los sistemas de riego, el uso 
eficiente del agua, drenaje general 
y conservación de la infraestructura 
hidráulica, organización de productores 
de zonas de riego, nivelación, drenaje 
parcelario, equipamiento del sector 
agro alimentario, agricultura protegida, 
infraestructura de transformación, 
entre otros.

 En estas mesas se pretende que 
los participantes escuchen y algunos 
tengan la oportunidad de exponer 
sobre los temas y subtemas, los 
cuales se centran principalmente 
en el Canal Centenario y todos los 
beneficios que traerá a la agricultura 
y ganadería.

El foro iniciará a las 9 de la mañana en 
un salón de eventos María Magdalena 
de la capital nayarita, y culminará 
alrededor de las 2 de la tarde.

La noche del miércoles el doctor Leopoldo 
Domínguez González, recibió en la sede del 
IEE la constancia de mayoría que lo acredita 
como virtual presidente municipal electo del 
municipio de TEPIC. Y al hacer un breve 
recordatorio de anteriores procesos electorales 
para elegir presidentes municipales de TEPIC, 
definitivamente podemos asegurar que son 
contados con los dedos de una mano, los ediles 
de la capital  NAYARITA que se pueden jactar 
de haber obtenido un triunfo tan arrollador como 
el logrado por el abanderado de la alianza de 
facto PAN-PRD, solo comparado con el obtenido 
por Alejandro Gascón Mercado hace varias 
décadas y por don Justino Ávila Arce en el 
99, aunque también podemos comparar esta 
victoria con la goliza que le propino Alemania 
a Brasil en las semifinales del Campeonato 
Mundial de fut bol en este 2014, así de abultado 
fue este resultado electoral. 

Pero la verdad estimados lectores, el doctor 
Polo Domínguez, ni en sus más remotos y 
alocados pensamientos imaginó que saldría 
triunfante en esta elección de manera tan 
avasalladora, y con toda seguridad ni siquiera 
por equivocación llegó a pensar que obtendría 
un triunfo tan contundente, toda vez que el 
IEE al arrojar datos totales determinó que el 
abanderado de la alianza de facto consiguió 
un total de 81 mil votos, mientras que el 
abanderado tricolor apenas si logró sumar 
el cincuenta por ciento de los sufragios del 
conteo final. 

Sin lugar a  dudas en este proceso de elección 
el mensaje de la ciudadanía del municipio 
de TEPIC fue claro y contundente, pero no 
precisamente contra la administración municipal 
de Héctor González Curiel, sino contra todos 
sus antecesores que se caracterizaron por 

Capacita Gobierno a jóvenes nayaritas 
en materia de salud reproductiva 
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Por: Edmundo Virgen

enriquecerse a costa del erario público y como 
muestra ahí está la descomunal deuda pública 
que arrastran las finanzas municipales, lo cual 
ha sido impedimento para que el ayuntamiento 
cuente con recursos suficientes para llevar 
a cabo la obra pública que demandan los 
habitantes del municipio, y ni que decir de la 
burocracia sindicalizada, que ha tenido que 
pasar toda una serie de penalidades para 
poder cobrar sueldos y prestaciones. 

Obviamente que todos estos irresponsables  
gobiernos municipales son los que han llevado 
al ayuntamiento de TEPIC  a la quiebra y al 
caos financiero, y por eso es que ya era urgente 
la presencia de un doctor 
en la alcaldía capitalina 
que se dedique a suturar 
heridas y empiece a gestar 
el saneamiento en las 
finanzas, así como el poner 
orden en la captación de 
los recursos propios del 
municipio que durante 
varias administraciones 
han sido saqueados en 
forma escandalosa en 
el área de fiscales y en 
algunas otras cajas chicas 
que tiene el ayuntamiento 

de Tepic. 

Claro que en esta elección los electores en 
el municipio de Tepic  manifestaron mediante 
el voto su deseo de querer un mejor gobierno, 
con funcionarios responsables, que ofrezcan 
trato digno al pueblo, porque el ciudadano 
común ya está harto del puñado de jóvenes 
inexpertos que están al frente de importantes 
dependencias estatales y municipales, que 
llegan a los cargos sin contar con los perfiles 
apropiados, pero les dan posesión de sus 
responsabilidades solo por el influyentismo 
y los compadrazgos existentes que son los 
vicios de siempre.  
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vCongreso otorga la Medalla Nayarit al Mérito 
Cultural y Artístico 2014 al maestro Eugenio García 
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Tepic.- En Sesión de la Diputación 
Permanente de la Honorable Cámara 
de Diputados de Nayarit, la cual preside 
el legislador Armando García Jiménez, 
se hizo entrega de la “Medalla Nayarit 
al Mérito Cultural yArtístico 2014”; 
misma que recibió el maestro Sergio 
Eugenio García Pérez, quien por sus 
acciones, producciones, trayectoria y 
divulgación de la cultura, ha contribuido 
a enriquecer el acervo cultural.

El Presidente de la Diputación 
Permanente, diputado Armando García 
Jiménez, entregó la Medalla a Sergio 
Eugenio García Pérez; quien es originario 
de Tepic y se inició como bailarín en 
el Ballet Folklórico de la Universidad 
Autónoma de Nayarit que dirigió el 
Profesor Jaime Buentello; realizó sus 
estudios en la Escuela de la Danza 
Mexicana, donde obtuvo, con mención 

honorífica, el título de profesor de danza 
regional mexicana.

Al recibir esta presea, Sergio 
Eugenio García Pérez; expresó ante los 
representantes populares; “me honro 
en recibir esta Medalla y agradezco a 
los diputados esta distinción; gratitud y 
alegría me invaden en este momento; 
este reconocimiento es una colectividad 
de la que yo formo parte, el Ballet 
Mexcaltitán; le pertenece a todos y cada 
uno de los integrantes que durante casi 
25 años de trayectoriahan mostrado 
al mundo la cultura y la tradición, han 
manifestado a través de su hermosa 
labor el rescate y fomento a nuestro 
folklor a lo largo de estos años; nuestro 
objetivo ha sido promover y difundir 
nuestra danza folklórica hacerla única 
y que represente a nuestro estado.

“Se t iene un gran grupo de 
jóvenes bailarines que con su talento 
y profesionalismo han conquistado 
escenarios nacionales e internacionales, 
un equipo técnico formado por músicos, 

v e s t u a r i s t a s , 
utileros, técnicos, 
de sonido,  de 
iluminación; que 
son los que hacen 
su trabajo para 
desaparecer del 
escenario para 
que aparezcan los 
artistas; por esta 
razón, la medalla 
que hoy recibo les 
pertenece a todos 
ellos tanto como a 
mí”, remarcó.

Antes de concluir 
el maestro García 
Pérez; dedicó la presea al grupo de 
niñas y niños que conforman el Ballet 
Mexcaltitán Infantil; “son ellos quienes 
lo harán crecer, creando espectáculos, 
deleite y asombro al público nacional y 
extranjero, mi compromiso se renueva 
de manera exponencial, muchas gracias 
Nayarit, muchas gracias diputados”, 

concluyó.

Esimportante hacer referencia que 
Sergio Eugenio García Pérez, fundó el 
Ballet folklórico nayarita “Mexcaltitán”, 
en el año de 1989, siendo director hasta 
la actualidad; el Ballet Mexcaltitán 
realiza su primera presentación en 
el mismo año que se funda, a partir 

de esta fecha y durante sus  
25 años ininterrumpidos ha 
realizado giras nacionales 
cubriendo gran parte de 
la República Mexicana, sin 
dejar de mencionar el recinto 
más importante: el Palacio 
Nacional de Bellas Artes de 
la Ciudad de México, también 
ha realizado diversas giras 
internacionales por Europa, 
Asia y América.

El Ballet Mexcaltitán, 
además de promover los 
valores culturales a través de 
la danza folklórica mexicana 

y de la música, ha fomentado 
entre sus integrantes la actuación y 
el canto.

De esta manera la Honorable Cámara 
de Diputados de Nayarit, en su Trigésima 
Legislatura, que preside el diputado 
Armando García Jiménez, reconoce la 
importante labor de nayaritas que han 
puesto en alto a la entidad.

El Comité Ejecutivo Nacional del PRI 
pidió que se respete la decisión de los 
ciudadanos en Nayarit, quienes acudieron 
a las urnas el domingo pasado y eligieron 
por mayoría al tricolor para que los gobierne, 
así lo manifestó su líder nacional, César 
Camacho Quiroz.

Sobre las elecciones locales, el presidente 
nacional del PRI, César Camacho, destacó 
que su partido obtuvo el triunfo no sólo con 
"carro completo" sino ahora con uno "limpio 
y renovado" que les permitirá enfrentar 

motivados la elección intermedia de 2015. 
"No se vale ser demócrata selectivo: serlo 

cuando se triunfa y no serlo cuando hay 
derrota; el demócrata lo es sin excepciones. 
Así es que sometámonos al escrutinio del 
personaje más importante de la democracia, 
que es el ciudadano, armado con su credencial 
de elector", aseguró Camacho Quiroz.

Para el dirigente del tricolor, su partido se 
ha ganado a pulso posiciones porque ha sido 
capaz de convencer a la ciudadanía y ofreció 
velar por el bienestar de los coahuilenses y 

de los nayaritas. 
Destacó que en un sistema republicano 

como éste, no se gana ni se pierde todo 
para siempre, sino que hay tiempos para 
la victoria y otros para la derrota. 

"Hemos aprendido de las derrotas –admitió-, 
y los triunfos hemos sabido repetirlos; por eso 
no hay casualidad, donde no nos benefició 
el voto, como en Tepic, la capital, o en dos 
distritos de ese mismo lugar o en otros dos 
distritos, uno en Santiago y otro en Tecuala, 
bueno, pues lo hemos aceptado y estamos 

listos para trabajar, tender puentes, porque 
está primero Nayarit y Coahuila como estados, 
que los intereses de los partidos", remarcó 
finalmente el líder nacional del PRI.

Pide César Camacho que se respete 
la victoria electoral del PRI en Nayarit

•	 El	Maestro,	Sergio	Eugenio	García	Pérez,	fundó	el	Ballet	Mexcaltitan	en	el	año	de	1989;	ballet	que	ha	sido	
reconocido	a	nivel	nacional	e	internacional.

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios	de	primera	clase	con	aire	acondicionado,	audio	y	video,	pantalla	de	plasma,	calefacción,	cinturones	de	seguridad	asientos	reclinables								

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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•         Han sido más de 300 toneladas de desechos los recolectados
•         Se previene el dengue en la capital nayarita
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Para impartir justicia no sólo se requiere 
conocer las leyes, afirmó jueza de Tepic

10

Ayuntamiento de Tepic continúa 
con la descacharrización

*Dictó conferencia en cuarta jornada de la Semana del Abogado, organizada por el Poder Judicial

Quien imparta justicia no solo debe 
tener un pleno conocimiento de las 
normas sino también de la situación 
imperante en nuestra sociedad, 
además de actuar con ética y en 
forma honesta, pues de otra manera 
no garantizará el equilibrio que nos 
exige la justicia para administrarla 
con equidad e imparcialidad, dijo 
este jueves la maestra en derecho 
Norma Urania Cárdenas Hernández, 
titular del Juzgado Segundo Civil de 
Tepic, al dictar la conferencia “La 
actuación del juez”.

En la cuarta y penúltima jornada 
de la Semana del Abogado 2014, 
que organizó el Poder Judicial de 
Nayarit, la mencionada exposición 
tuvo lugar en el auditorio Rey Nayar 
del edificio del Tribunal Superior de 
Justicia, con más de un centenar de 
asistentes, en especial servidores 

públicos de la institución y abogados 
litigantes.

La jueza Cárdenas Hernández 
señaló que la aplicación de las 
leyes no se debe hacer como una 
operación aritmética cuyo resultado 
siempre va a ser el mismo cuando se 
tienen idénticas bases, sino que se 
requiere analizar las circunstancias 
especiales de cada caso, así como una 
adecuada valoración de las pruebas 
y ponderación de derechos de las 
partes, sobre todo cuando están en 
juego derechos humanos.

Con treinta años de carrera judicial, 
la maestra Norma Urania reiteró que 
en los juzgadores el conocimiento del 
derecho debe ser afín a las virtudes 
de humanidad, justicia, valentía y 
templanza, además de la capacidad 
de advertir las consecuencias de cada 

uno de sus actos y la disposición de 
escuchar a las partes para en su 
caso ofrecer la seguridad de que 
habrá una resolución ajustada a las 
pruebas presentadas al juicio.

En una parte de su intervención, 
la expositora se refirió a su inicio en 
la función pública como notificadora 
y cómo ascendió hasta encontrarse 
al frente de un juzgado de primera 
instancia, siempre con la voluntad de 
aprender y el compromiso de ofrecer 
un trato digno a las personas con 
quienes se ha relacionado. 

Al término de la conferencia, 
abogados en el ejercicio libre de la 
profesión, así como hombres y mujeres 
del Poder Judicial que formaron 
parte del público hicieron uso de la 
palabra para elogiar el desempeño 
y conducta de la jueza Cárdenas 

Hernández.

D e  i g u a l 
f o r m a ,  e n 
representación 
d e  l a s 
a u t o r i d a d e s 
judiciales que 
e n c a b e z a 
e l  d o c t o r 
Pedro Antonio 
Enríquez Soto, el magistrado Pedro 
Álvarez Hormaeche, presidente de 
la Tercera Sala Unitaria del Tribunal 
Superior de Justicia, entregó sendos 
reconocimientos a la expositora y al 
magistrado Manuel Salinas Solís, 
quien forma parte de la Sala Penal 
y fungió como moderador de la 
conferencia.

Este viernes, en la última jornada 
de la Semana del Abogado 2014, se 

efectuará un encuentro de abogados 
postulantes con jueces y magistrados 
del Poder Judicial de Nayarit para el 
análisis de protocolos de actuación 
de los juzgadores, emitidos por la 
Suprema Corte de Justicia de la 
Nación. Al inicio del encuentro en 
un salón de céntrico hotel de Tepic 
se rendirá un homenaje al licenciado 
Gonzalo Macías Carlo, distinguido 
abogado y forjador de generaciones 
de profesionales del derecho en 
nuestro estado.

Tepic.-El secretario de Salud 
Integral del Municipio, Aurelio Aguirre 
Silva, informó que actualmente 
se trabaja de forma permanente 
en la descacharrización con el 
objetivo de erradicar el mosquito 
transmisor del dengue; igualmente 
existe una campaña para la  

detección de enfermedades crónico- 
degenerativas y de temporada.

“La descacharrización ha sido 
permanente desde el mes de 
febrero; es el programa más fuerte 
que se está llevando a cabo, 
además de las detecciones de 
cáncer de mama, cérvico uterino, 
diabetes, hipertensión arterial, 
entre otras enfermedades y de 
igual forma seguimos con las 
inspecciones para evitar en lo posible 
las enfermedades gastrointestinales 
propias de la temporada”, indicó 
Aurelio Aguirre.

Más de 225 colonias visitadas con 
más de 300 toneladas de cacharros y 
60 toneladas de llantas recolectadas, 
es el resultado del constante trabajo 
que realiza la Secretaría de Salud 
Integral logrando disminuir de una 

manera significativa los casos de 
dengue en el municipio.

En este sentido, el titular de 
salud en el municipio, agradeció a la 
ciudadanía su apoyo y cooperación 
para que este programa sea un éxito 
e invitó a todos a estar al pendiente 
del perifoneo que se hace en las 
colonias un día antes de que pasen 
los carros para descacharrizar, o 
visitar la página de Facebook de 

la Secretaría de Salud Integral 
donde se informa dónde se estará 
descacharrizando.

Por último el Aurelio Aguirre dio 
a conocer que la Secretaría de 
Salud Integral está trabajando en 
el tema de la entrega- recepción 
administrativa, donde se tiene 
todo en orden para hacerlo en 
tiempo y forma: “Por indicaciones 
del presidente municipal Héctor 

González Curiel, así como de la 
Contraloría Municipal todas las 
dependencias empezamos a hacer 
estos trámites y el Presidente quiere 
que este proceso sea transparente 
y limpio; a la Secretaría de Salud 
no nos costará ningún trabajo 
entregar en tiempo y forma, porque 
aquí hemos tenido todo en orden, 
y  el área administrativa ya está 
haciendo todo los correspondiente 
a ello”, concluyó.
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Amurallar el propio 
sufrimiento	es	

arriesgarte	a	que	te	
devore	desde	el	interior

Frida	Kahlo

11

Por Leslie Torres 

Tres años después de su 
accidente, Frida conoce a 
Diego, a quien le lleva algunos 
de sus primeros cuadros; éste 
quedó impresionado por su 
talento. Al poco tiempo de 
conocerse deciden casarse; 
la boda se lleva a cabo en 
1929. El matrimonio tiene 
bastantes altibajos. Era el 
tercer matrimonio de Rivera, 
quien ya tenía entonces 
43 años, mientras que ella 
apenas 22; al parecer Frida 
consigue, por un tiempo, 
que Rivera abandone sus 
constantes amoríos. En 
realidad el matrimonio causó 
sorpresa en la sociedad 
mexicana porque resultaba 
extraño que la pequeña y 

frágil Kahlo pudiera haberse 
enamorado de Rivera, un 
hombre maduro y grande 
en todos los aspectos; pues 
pesaba más de 120 kilos, 
pero para ella: “Diego es tan 
amable, tan tierno, tan sabio, 
tan dulce. Yo lo bañaré  y lo 
lavaré”. 

En 1932, a pesar de 
sus múltiples fracturas y 
operaciones de pelvis, y de 
los consejos de sus médicos, 
Frida se embarazó, pero a 
los tres meses la convencen 
a abortar el feto que se 
encontraba mal colocado 
y ponía en riesgo su vida. 
Kahlo lo intentaría en más 
ocasiones, pero después del 
cuarto aborto se convenció 
de que nunca podría tener 
hijos, un nuevo dolor se suma 
a su vida. De este primer 
aborto nacería una de sus 
obras maestras: Aborto en 
Detroit, y otras pinturas de las 
que su propio marido diría: 
“Frida empezó a trabajar 
en una serie de obras sin 
precedentes en la historia del 
arte, pinturas que exaltaban 
la cualidad femenina de la 
verdad, la realidad, la crueldad 
y la pena. Nunca antes una 
mujer había puesto semejante 
atormentada poesía sobre la 
tela como Frida en esta época 
de Detroit”. Sin embargo, estas 
palabras no pueden cubrir los 
amoríos que Diego mantenía 
con varias mujeres. 

En 1934 la pareja regresó 

a México, y en 1935 Frida 
descubrió que su marido 
mantenía una relación con su 
hermana pequeña, Cristina 
Kahlo. Aunque Frida había 
tolerado hasta entonces 
las infidelidades de Diego, 
descubrir que la engañaba 
con su propia hermana la 
hundió en la depresión. A 
partir de entonces tomó una 
decisión: seguirían juntos 
pero su matrimonio sería 
una relación abierta en la 
que  cada uno podría tener 
otras parejas. Frida comenzó 
a mantener relaciones no 
sólo con hombres, sino, 
también, con mujeres, lo 
que despertaba los celos de 
Diego Rivera, quien, como 
casi todos los infieles, justifica 
su comportamiento pero 
no tolera el de los demás. 
Esta es la situación hasta 
que 1937 llegó a México, 
huyendo de Rusia, una de 
las principales figuras de la 
Revolución, León Trotski, 
quien se había enfrentado al 
líder de la Unión Soviética: 
Josef Stalin, y para salvar su 
vida había tenido que buscar 
un lugar donde exiliarse. 
Fueron las gestiones de Diego 
Rivera, quien admiraba al 
líder ruso, ante el gobierno 
mexicano, lo que permitió que 
Trotski pudiera establecerse 
en México. Tal vez Kahlo 

Amor por siempre, Frida y Diego
(Segunda y última parte)
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Ixtlán del Ríovio ahí la oportunidad de 
llevar a cabo una refinada 
venganza, iniciando una 
relación amorosa con Trotski, 
al quien tanto admiraba su 

marido.
En 1939 el matrimonio entre 

Rivera y Kahlo naufragó y ya 
no soportó más infidelidades, 
por lo que ambos acuerdan 
divorciarse. Un año después, 
el 21 de agosto de 1940, León 
Trotski es asesinado; como 
era conocida la relación que 
mantenía con Kahlo, la policía 
la detuvo para interrogarla 
y parece que lo hicieron 
con dureza, reteniéndola. 
Enterado de ello, Diego 
Rivera, que en aquel momento 
se hallaba viviendo en San 
Francisco realizando un mural, 
la llamó para que se fuera a 
vivir con él, a pesar de que 
Rivera estaba manteniendo 
entonces relaciones con otras 
dos mujeres. Kahlo no lo dudó 
y voló hasta San Francisco, 
y ese mismo año se casaron 
por segunda vez, quizá porque 
Rivera sabía que la salud 
de Kahlo era muy frágil y 
necesitaba que la cuidara o 
porque en realidad, ambos, 
a pesar de las infidelidades, 
se amaban.

A finales de la década, Rivera 
comienza la construcción de 
una casa para el matrimonio, 
inspirado en los templos 
aztecas, a la que llamaría 

Anahuacalli, construida con 
piedra volcánica negra. Allí 
tenía la intención de que 
reposara su cuerpo y el 
de Frida cuando murieran. 

Mientras la salud de Frida 
es cada vez más delicada, 
los tratamientos ya no surten 

el efecto deseado. En 1950 
ingresó en el hospital de la 
Ciudad de México, donde 
permanece un año entero 
y, en 1953, con sus fuerzas 
casi agotadas, recibe la 
buena noticia de que se va a 
celebrar, por primera vez en 
su país, una exposición de 
su obra en la Galería de Arte 
Contemporáneo. Los médicos 
le prohibieron ir, pues temían 
que su débil salud no soportase 
el esfuerzo pero, conociendo 
lo importante que era para ella 
acudir a la exposición, Diego 
dispuso  poner en medio de 
la sala, donde tenía lugar la 
exposición, una gran cama en 
la que Frida pudiera ver sus 
cuadros expuestos y saludar 
al público. Poco después, la 
gangrena afecta a su pierna 
más débil, la derecha, y tienen 
que amputarla por debajo de la 
rodilla. El dolor y el sufrimiento 
se hacen casi insoportables; 
Frida llegó a tratar de quitarse 
la vida. Pocos días antes 
de su muerte escribió en su 
diario: “Espero que la salida 
sea feliz y espero no volver 
jamás”, estaba cansada de 
tantos años de dolores sin 
tregua.

El 13 de julio de 1954, 
Frida murió en su casa de 

Coyoacán, la célebre Casa 
Azul donde había nacido 
y vivido la mayor parte de 
su vida y que cuatro años 
después se convertiría en 
el Museo de Frida Kahlo. El 
féretro de Frida se cubrió 
con la bandera del Partido 
Comunista, por encargo de 
Rivera, y fue expuesto en 
el Palacio de Bellas Artes 
antes de ser incinerada. Sus 
cenizas fueron depositadas 
en la Casa Azul.

Un año antes de la muerte de 
Frida, Diego Rivera pintó una 
de sus obras más conocidas: 
el Mural para el Teatro de los 
Insurgentes en la Ciudad de 
México, y en 1955 retomó 
su carrera de seductor, 
casándose por cuarta vez 
con una marchante de arte 
llamada Emma Hurtado, a la 
que, también, le sería infiel. 
Diego Rivera murió el 24 de 
noviembre de 1957 en la 
Ciudad de México, sin llegar 
a vivir nunca en la casa que 
había planeado compartir 
con Frida y donde quería que 
reposasen las cenizas de 
ambos. Las cenizas de Diego 

Rivera fueron llevadas a la 
Rotonda de Hombres Ilustres 
de la Ciudad de México. Así 
terminaba aquella relación 
tormentosa entre dos grandes 
talentos del arte mundial, cada 
uno en su estilo; Rivera como 
portavoz de los oprimidos, 
los indígenas y, también, 
como ilustrador de la historia 
de México, convirtiendo sus 
obras en el símbolo de una 
nación. Mientras, la obra de 
Frida cayó durante un tiempo 
en el olvido, hasta que a 
partir de los años setenta 
se redescubrió, y desde 
entonces cada vez ha sido 
más apreciada hasta superar 
la obra de Diego Rivera.

“No hablaré de Diego 
como de mi esposo porque 
sería ridículo. Diego no ha 
sido jamás ni será esposo 
de nadie. Tampoco como 
de un amante, porque él 
abarca mucho más allá de 
las limitaciones sexuales, y 
si hablara de él como de mi 
hijo, no haría sino describir 
o pintar mi propia emoción, 
casi mi autorretrato y no el 
de Diego”.



Viernes 11 de Julio de 2014

El PRI Ixtlán está convertido en una 
verdadera aplanadora electoral

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Regidores 
del actual ayuntamiento encabezados 
por la regidora Chelo Iglesias, están 
decididos a poner un alto al gran 
desprestigio que les ha acarreado el 
ex tesorero municipal David Alvarado 
Camarena, no están dispuestos a 
seguir soportando las burlas de quien 
se cree intocable, lo que puede ser una 
de sus decisiones más valiente.

Lo importante es comenzar a 
recuperar la buena imagen del 
ayuntamiento –opinaron-, hay que 
hacer las denuncias penales contra 
sus omisiones y su abuso de poder, lo 
que ha afectado seriamente el erario 

público, es demasiado el 
dinero que se encuentra 
extraviado y a la fecha, no 
se sabe a ciencia cierta 
su destino, situación que 
puede alcanzar el peor 
escándalo político.

Crítica en serio hacen 
los regidores en contra 
del ex tesorero Municipal 
David Alvarado, porque 
nomás no da una y parece 
necesitar una larga lista de consejos 
para que se deje de hacer pillerías, 
ya que existe la sospecha de que se 
embolso varios miles de pesos, por 
lo que harán las denuncias necesaria 
ante la autoridad competente en contra 

de quien resulte 
culpable.

P o r  c i e r t o 
dicen que es un 
malagradecido, se 
le apoyó en todo y 
en sus aspiraciones 
políticas, incluso 
tuvieron problemas 
internos por esta 
i ns tanc ia ,  l as 

piezas del ajedrez 
la acomodaron este fin de semana 
preparan la embestida legal para 
que se aclaren las anomalías y los 
casos de corrupción y el mal uso de 
las finanzas públicas y se le castigue 
por presunto infractor. 

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Tepic, Nayarit.- Residentes de esta 
ciudad capital y originarios del municipio 
de Ixtlán del Rio, comentaron que el 
perseverante y duro trabajo del PRI 
lo llevó a la victoria sin tapujos en 
la jornada electoral del 6 de julio del 
presente año, no hubo sorpresas, la 
derrota en la demarcación cinco estaba 
prevista los ixtlenses no quiere saber 
nada de la gente de Managuito.

No vamos  a enumerar las muchas 

causas por las que el PRI ganó estas 
elecciones transformado en verdadera 
aplanadora llevándose el carro casi 
completo, hubo mucha capacitación 
para convencer a cualquiera que el 
tricolor es la mejor opción política, 
a ese  gran esfuerzo de promoción 
se sumó una buena estrategia de 
mercadotecnia.

Por otra parte el  PRD y el PAN, 
les mintieron a sus activistas además 
no les pagaron un salario semanal 
prometido, todo lo aquí expuesto es 

lo que permitió que el PRI arrasara 
con ellos al favorecerles el voto y ser 
la primera fuerza con contundencia, 
solo esperamos que el PRI se quite 
a los parásitos que no lo dejan crecer 
y que la dirigencia se junte con su 
militancia.

Para agotar los comentarios uno 
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Vecinos de 
la populosa colonia Independencia, 
ubicada en el municipio de Ixtlán del 
Río, acusan a José Luis Sánchez 
González, de adueñarse del auditorio 
Che Guevara, ellos consideran que 
si quieren un municipio diferente 
al actual tienen que dar la cara, 
porque con quejas y denuncias no 
se cambiará la situación.

Su principal misión aseguran es 
tratar de convencer a la ciudadanía 
con buenos ejemplos,  que ha perdido 
la fe en los políticos tradicionales para 
un cambio de rumbo, su liderazgo 

político no va más allá de invadir 
predios, es un dirigente político que 
no garantiza que hará los cambios 
que se requieren en el municipio 
porque no sabe enfrentar de frente 
los problemas existentes.

Es un político que ha convertido 
la corrupción en un mal endémico 
que opera como una pandemia, 
que es el nivel extremo de una 
epidemia, es notorio que la política 
la usa como negocio particular con 
buenas comisiones, incluso dicen 
que a veces participa en negocios 
del estado, y lo acusan de querer 
adueñarse del auditorio Che Guevara 
y de usarlo como cuartel político.

Regidores denuncian irregularidades en la 
cuenta pública, se sospecha de David Alvarado

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
entrevista con el ex regidor panista 
Alfredo Machucha González, éste 
comentó que la alternancia política 
en este municipio no ha dejado 
nada positivo, lo único que hace es 
mantener atadas de manos a los 
electores, ante lo apremiante de las 

necesidades locales sin importarles 
el reclamo de ciudadanos, los 
partidos políticos ejercen funciones 
que no les competen.

La alternancia partidista en el 
poder se deriva del transfuguismo, 
que por inconformidad en la selección 
de candidatos lleva a militantes 
priístas (o de otro partido)  a contender 

por partidos diferentes dejando así 
una transición únicamente de color, 
pero no de ideología, el no considerar 
a la comunidad mediante consultas 
hace que se desperdicie el potencial 
de la legitimidad municipal.

Para  ed i f i ca r  ve rdadera 
democracia resulta preponderante 
que el gobierno no promueva 

categór icamente y con 
permanencia la participación 
de la gente para que sirva 
como elemento básico en la 
edificación de una verdadera 
ciudadanía, que transcienda en 
la actuación en la esfera pública 
en la formación de ciudadanos 
consciente constructores de 
su destino político.

Con el regreso del PRI al Ayuntamiento 
regresa el régimen de partido único
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Denuncian que grupito de 
políticos se adueñan del 
auditorio Che Guevara

de nuestros entrevistados felicita a 
su amigo Beto Calañas, por haber 
ganado la regiduría y envió un saludo 
a todos los que promocionaron el voto 
a favor del PRI, sin cobrar nada, en 

buena hora, finalmente aseguró que 
el institucional tiene todo para ser el 
líder por mucho tiempo solo, le faltan 
maestros de ceremonias y conductores 
de eventos de calidad.
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El SUTSEM en todo su derecho de exigir 
lo que por derecho les corresponde
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Tuxpan

Por: Juan Bustos
 
Las campañas políticas ya transcurrieron 

y estas se llevaron a cabo de manera 
pacífica, quienes ganaron las elecciones 
ya ganaron y quienes están en desacuerdo 
con la misma seguramente ya interpusieron 
su inconformidad donde corresponde que 
es el Tribunal Federal Electoral, el cual 
determinará si los asiste o no la razón. 

En los últimos días algunas personas mal 
intencionadas se han dedicado a hostigar 
al personal sindicalizado del SUTSEM en 
las redes sociales, e incluso los han querido 
poner en contra del Candidato Electo 
Salvador Saldaña Barrera, de que este no 
les pagará lo que se les debe y que supera 
los 12 millones de pesos por concepto de 
pagos de primas vacacionales y del fondo 
del ahorro que se les estuvo descontando 
a cada uno de los sindicalizados de sus 
sueldos puntualmente de sus quincenas. 

Hoy es tiempo de construir y de 
unificarnos para que juntos hagamos de 
nuestro extraordinario estado un mejor lugar 
para vivir y con una mejor calidad de vida 
para todos. ¡¡Juntos pueblo y gobierno lo 
podemos lograr y claro que se puede!! 

Si es cierto de que se les debe al 
personal sindicalizado desde que 
estuvo el Gordo Valenzuela que les 
quedó debiendo al personal de base un 
poco más de un millón ochocientos mil 
pesos, que el Profesor Oscar Zermeño 
les quedó adeudando otro tanto de 
dinero y que ahora el presidente 
Isaías Hernández les adeuda otra 
millonada más, dejémoslo a ellos, 
a las autoridades competentes que 
en su momento deberán de dar su 
veredicto a quienes tengan la razón, 
pero por favor señores, dejemos 
las criticas y los malos comentarios 
tanto en las paginas sociales de 
internet como en los medios de la 
prensa escrita y radiofónica, sino 

En su muro de facebook el ahora 
candidato electo SALVADOR SALDAÑA 
BARRERA comentó lo siguiente: Hoy 
aproximadamente (O sea ayer) a las 
00:30 hrs., el Consejo Municipal Electoral 
de Tuxpan, Nayarit nos entregó la 
CONSTANCIA de MAYORIA y VALIDEZ de 
la elección del pasado 6 de Julio, la cual me 
acredita como PRESIDENTE MUNICIPAL 
PROPIETARIO correspondiente al 
periodo 2014 - 2017, a darle vuelta a la 
página y a trabajar UNIDOS para que 

las FAMILIAS TUXPENSES sean las 
más beneficiadas; vamos a poner en 
alto el nombre de Tuxpan, UNIDOS 
HAREMOS HISTORIA. 

Enhorabuena Amigo SALVADOR 
SALDAÑA BARRERA, te deseamos 
mucho éxito en tu nueva responsabilidad 
como Alcalde de Tuxpan. 

Fotografía de Archivo/ Comentario 
Lic. Martha Fonseca.

*Quienes critican sus protestas, manifestaciones y paros laborales están equivocados 
porque la Ley los ampara. 
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conocemos el origen del problema que 
vienen arrastrando los sindicalizados del 
SUTSEM mejor no opinemos. 

La recomendación que su servidor hace 

con el debido respeto, es que todos nos 
pongamos a trabajar en pro de nuestro 
extraordinario estado que nos ocupa a 
todos.

 Saludos a todos y que pasen un excelente 
fin de semana!!

Juanbustos69@hotmail.com

FOTOCOMENTARIO	DE	TUXPAN
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OPERACIÓN	CICATRIZANTE

El pueblo arropo, escucho y atendió 
a los candidatos participantes en la 
pasada lid electoral, los recibió y en 
esta sana convivencia, se vislumbró 
el resultado de los triunfadores que 
los ha de  llevar a tomar las riendas 
de los diversos municipios de nuestra 
entidad y del Congreso local, la jornada 
electoral del pasado 6 de julio transcurrió 
en completa paz y tranquilidad con 
hechos aislados pero que en nada 
empañaron este histórico proceso, los 
ciudadanos emitieron su decisión a 
través del voto, se corroboró quienes 
tienen la razón, el pueblo decidió por 
quienes habrán de ocupar las curules, 
regidurías y alcaldías modificando 
con su sufragio el mapa político de 
nuestra entidad. Con estrategias bien 
planeadas el Revolucionario Institucional 
recuperó municipios gobernados por 
miembros de Acción nacional y éste a 
su vez triunfó en la capital del estado 
y  dos municipios más, y por primera 
vez uno de los municipios de Nayarit 
será gobernado por un candidato 
independiente, por ello la voluntad 
popular es inapelable por lo que quedan 
descartados los fraudes electorales que 
sin duda son las armas que esgrimen 
los derrotados al verse rebasados por 
los candidatos triunfadores. En estos 
comicios el ciudadano demostró su 
fuerza y poder y en la emisión de su 
confianza reflejada en la selección de sus 
candidatos quedo demostrado el porqué 
se eligieron las mejores propuestas 
que presentaron en sana batalla los 
candidatos. Las elecciones se ganan 
en las urnas y no en los juzgados, 
en esta contienda se respetaron las 
reglas y fueron las elecciones mejor 
vigiladas por miembros de los partidos 
participantes por lo que resultan ser 
elecciones por demás legitimizadas, por 
ello, hoy como nunca, los resultados 
abonan la verdadera fiesta democrática 
revelando una legalidad trascendente 
en la historia de nuestra entidad por 
lo que no se abrirá paso para que se 
dude de tal proceso  porque quienes 
esgrimieron la verdad en sus palabras 

y proyectos resultaron triunfadores en 
esta lid.

El Revolucionario Institucional ha 
aprendido de sus errores y de sus 
fallas, de ella emergieron la madurez 
de sus propuestas, la genuinidad, el 
valor y el verdadero compromiso para 
cumplir las promesas de campaña, por 
ello, hoy no se puede dar el lujo de no 
cumplir lo pactado, so pena de recibir 
la descalificación del pueblo, por ello 
las elecciones del 6 de Julio, son  un 
parte aguas en la historia electoral 
de nuestra entidad, por otro lado y de 
importancia vital es evitar a toda costa 
el distanciamiento entre el pueblo, la 
historia juzgará y procederá contra 
aquellos que osen ir en contra de sus 
designios, deberemos de entender que 
lo sucedido en el proceso de elección 
son discrepancias puramente políticas 
y no  rivalidades personales, porque se 
respeto la voluntad popular, ahora lo 
siguiente será trabajar conjuntamente 
haciendo gobiernos incluyentes  con 
los mejores hombres y con las mejores 
ideas y proyectos solo así se construye 
el futuro de nuestra gente y de nuestra 
sociedad ahora viene la operación 
cicatrizante con amigos y discrepantes, 
porque en la política se deberán 
hermanar las propuestas y conjuntarlas  
para tomar lo mejor y aplicarlas en bien 
del pueblo.

Luego pues, los ciudadanos nayaritas a 
través de sus sufragios manifestaron que 
desean un Gobierno justo, que atienda 
sus demandas, que los guie por la senda 
del desarrollo pleno con justicia social, 
mediante el cual se generen empleos, 
se construyan obras y se forjen las 
condiciones para la inversión nacional 
y extranjera, que ofrezca seguridad a 
la ciudadanía para su bien personal y 
la de sus patrimonios. El Pueblo habló 
y en consecuencia habrá que respetar 
sus designios y mandatos.

Esperemos y Comentaremos…
frago2009@hotmail.com

Con el desarrollo del capitalismo surge 
la necesidad histórica de comprenderlo, 
de interpretarlo y de clasificarlo o 
estratificarlo bien sea para impulsarlo 
o bien para la lucha revolucionaria. 
Los revolucionarios debieran estar 
preocupados por el marco teórico-
conceptual para semejante tarea; 
sin embargo parece que se tiene un 
desinterés por la teoría lo que ha llevado 
a una práctica política colaboracionista 
con el capitalismo contemporáneo. No 
pensemos en los intelectuales orgánicos 
del capital que desde los clásicos 
de la economía no han atado cabos 
para arribar a una teoría científica del 
mundo social. Con un falso cientificismo 
se ha desdeñado la teoría de Marx 
para no decir marxista, como marco 
de referencia para estudiar la fase 
actual de desarrollo del capitalismo 
que por su forma se ha definido como 
“globalización del capital”. Sin embargo 
cabe mencionar que algunas temáticas 
sociales no fueron desarrolladas por el 
autor de El Capital y que por limitación 
de su corta vida no pudo analizar las 
fases del desarrollo del capitalismo 
de los siglos XX y XXI. En cuanto al 
siglo pasado, no podemos ignorar 
los aportes al marxismo que hizo el 
italiano Antonio Gramsci y que resultan 
relevantes para la interpretación del 
capitalismo global. 

Marx en sus manuscritos de 1844 
que hoy conocemos como Manuscritos 
Económicos y Filosóficos de 1844” 
aborda el tema de la enajenación. Este 
tema fue telón de fondo de toda la obra 
de los autores del Manifiesto Comunista, 
sin embargo en la primera cuarta parte 
del pasado fue retomada por Gramsci 
con la denominación de Hegemonía 
Ideológica del hegemónico Bloque 
Histórico. A partir de este desarrollo 
de la teoría de Marx no faltaron los 
supuestos científicos sociales que 
con tal de acabar a los creadores del 
Socialismo Científico enaltecieron la 
figura del italiano y enterraron la del 
alemán e inglés. Sin embargo al paso 
del tiempo hemos de volver a esta 
discusión con el fin utilitario de tener 
una teoría que nos sirva de marco 
de referencia para entender, para 
interpretar, para comprender a la actual 
fase de desarrollo del capitalismo, al 
capitalismo global.

El punto de partida deben ser los 
individuos que producen y reproducen 
su existencia, su vida material en 
sociedad. Estos individuos tienen 

relaciones objetivas y vínculos 
subjetivos. Las relaciones objetivas 
son las relaciones involuntarias que 
se establecen entre ellos en los 
momentos de la producción de su vida. 
A estas relaciones las denominó Marx 
Relaciones de Producción. Y a todas 
estas relaciones las llamó Sociedad 
Civil, siguiendo un aspecto de la teoría 
de Hegel. Estas formas de relacionarse 
los individuos están en correspondencia 
con cierto nivel de desarrollo de las 
Fuerzas Productivas de la sociedad; 
las formas de relación no son por 
lo tanto estáticas, son dinámicas y 
cambian conforme cambian las fuerzas 
productivas. Por su parte Gramsci 
aborda el aspecto subjetivo de los 
individuos. Ya Marx había planteado 
el carácter materialista de la mente al 
decir que lo psicológico es un reflejo 
de la realidad, tanto biológica como 
social; por lo tanto, la conciencia es el 
reflejo de las condiciones materiales de 
vida.. Ya había planteado el fenómeno 
de la enajenación. Sin embargo, no 
vivió suficiente para que viera como la 
clase capitalista dominante tiene a su 
vez una fracción hegemónica y ejerce 
a su vez una hegemonía ideológica 
sobre la sociedad. En esto estriba 
el Bloque Histórico y la hegemonía 
ideológica de ese bloque histórico 
sobre la sociedad. A esta parte de la 
sociedad sometida a la hegemonía 
ideológica el italiano la llamó Sociedad 
Civil, tomando el otro aspecto de 
la teoría del derecho de Hegel. Por 
su parte llamó superestructura a la 
Sociedad Política y a la Sociedad 
Civil en su conjunto, esto es, a todos 
los que tienen que ver con el Estado 
y a las relaciones de enajenación. La 
superestructura impacta a las fuerzas 
productivas y estas a las relaciones de 
producción y el sistema se reproduce 
objetiva y subjetivamente con la 
hegemonía ideológica y vuelve el ciclo 
a repetirse.

A partir de aquí queda claro que 
el papel de los intelectuales y de 
los partidos revolucionarios es el de 
desenmascarar las relaciones de 
enajenación y de encabezar todos 
los movimientos sociales con esa 
orientación. Sin embargo, los supuestos 
partidos de izquierda se han aliado al 
capital transnacional para adecuar al 
país a sus requerimientos, esto es, 
para enajenar  a la población en lugar 
de desenmascarar a la enajenación. 
Los de la llamada izquierda se están 
prestando para enajenar al Pueblo.

Por: Francisco Pérez Gómez
VISOR NAYARITA Entre Marx y Gramsci

Por Octavio Camelo Romero
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*En el marco del 96 aniversario del natalicio de Alí Chumacero  

Emotiva clausura de cursos en la 
Casa de la Cultura de Acaponeta 
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA. La tarde del jueves 
en el patio central de la Casa de la 
Cultura “Ali Chumacero” se realizó 
el acto de clausura de los cursos 
en el periodo 2013-2014, en que 
más de 150 alumnos formaron 
parte de este festival cultural 
mostrando su talento artístico en; 
canto, baile, piano y dibujo con la 
exposición realizada durante la 
celebración. 

Correspondió al director de 

la Casa de la Cultura; José 
Ricardo Morales Sánchez Hidalgo, 
director de la Casa de la Cultura,  
expresar que esta clausura de 
los talleres son dentro del marco 
conmemorativo  en su  96 aniversario 
del  natalicio de este  ilustre  
escritor y poeta  Ali Chumacero, 
el H. XXXIX Ayuntamiento de 
Acaponeta le rinden un homenaje 
a su gran trayectoria literaria, 
solicitando aplausos a los asistentes 
reconociendo su loable labor 
literaria. 

Con la presentación de bonitos 

bailes rítmicos, cantos, los alumnos 
del taller de danza de este centro 
cultural recibieron el reconocimiento 
por parte de los asistentes quienes 
aplaudieron su talento artístico. 
También destacar la participación 
de 13 nuevos alumnos del taller 
de piano que tocaron melodías 
demostrando su evolución para 
tocar este instrumento. 

Cabe destacar la participación 
del grupo de danza Macuixochilt 
que dirige el profesor Francisco 
Herrera Guardado, que con un 
par de estampas regionales puso 

alegría a este magnífico evento. 

Correspondió al C. P. Francisco 
Salcido Vargas, Secretario de 
Gobierno municipal, quien asistió 
con la representación del alcalde 
Efraín Arellano Núñez, expresando 
que el mandatario municipal hasta 
el último día de su administración 

seguirá apoyando a la niñez y 
juventud de Acaponeta, ya que 
promoviendo estos talleres se 
les brinda la oportunidad de ser 
mejores; bailarines, pianistas, 
guitarristas, pintores. Finalmente 
declaro concluidos los trabajos 
de los talleres artísticos del ciclo 
2013-2014. 
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Lucio Santana Zúñiga es presidente 
electo, recibe constancia de mayoría 

*En Tecuala
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ecualaT
Juan José Serrano González/ 

Gente y Poder  

TECUALA.-  LUCIO SANTANA 
ZUÑIGA Presidente Municipal electo 
de Tecuala, recibió de manos de 
la Licenciada Jazmín Ledon López  
consejera presidente del consejo 
municipal electoral, la constancia de 

MAYORIA Y VALIDEZ  que lo 
acredita como alcalde de Tecuala 
para el periodo 2014-2017.

El edil electo representó durante 
la campaña a la coalición Por el Bien 
de Nayarit  la cual estaba integrada 
por los Partidos PRI, PANAL Y 
VERDE ECOLOGISTA.

Después de recib i r  las 
Constancias de Mayoría, que  
acreditan a Lucio SANTANA y 
al  Dr. José Luis Alonso Romero, 
como PRESIDENTE  y  Presidente  
suplente, respectivamente,  El 
ganador de la contienda electoral 
de este municipio, agradeció a 
todos los que lo apoyaron con 
su voto.

Al referirse a  los  otros 

candidatos que participaron 
en este proceso , Lucio 
Santana, expresó: "  quiero 
decirles que la contienda 
electoral  ya terminó, por eso 
los invito a trabajar Unidos, 
esta fue una elección como 
cualquier otra, vamos por 3 
años y vamos a seguir siendo 
amigos, por ello les reitero 
mi invitación a permanecer 
unidos porque así Tecuala 
nos necesita,"

Su constancia de mayoría 
la recibió el candidato ganador el 
miércoles 9 de julio por la noche, 
después de que los representantes de 
los partidos políticos y los integrantes 
del consejo municipal electoral de 
Tecuala finalizaron con el conteo de 

las actas de escrutinio y cómputo.

Una vez que finalizaron con estas 
actividades procedieron a entregar la 
constancia de mayoría que acredita a 
Lucio Santana Zúñiga como alcalde 
de Tecuala 2014 2017
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*En	el	conteo	de	votos	del	Consejo	Municipal	Electoral	

El candidato Adrián Parra 
aumentó su número de sufragios

Filiberto Minjares no está de acuerdo 
con el Consejo Municipal de Tecuala 

*El presidente del PAN en Tecuala 

Pedro   

TECUALA.- El presidente del Partido 
Acción Nacional, (PAN) de la  “alianza 
Juntos Ganamos Todos” en este 
municipio, habla para este medio 
informativo local estatal y nacional, y 
no está de acuerdo con el proceder de 

los integrantes del consejo municipal 
electoral porque pareciera dice que 
los dados están cargados a un solo 
lado y no existe imparcialidad  en este 
proceso electoral.

 “Dice la ley que cuando los resultados 
son menor al 1% se deben abrir las urnas 

para que haya conformidad más sin 
embargo en la demarcación número 
2 rebasa ese porcentaje, más sin 
embargo existe instrucciones de que 
se habrán y es ahí donde estamos 
en total desacuerdo, pero bueno 
ahorita ya estamos trabajando en 
eso” y a ver qué pasa”, señaló. 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- El candidato de la demarcación 
#- 5- Adrián Parra Arreola, aumentó el número 
de sufragios en el conteo realizado por los 
integrantes del Consejo Municipal Electoral 

con la diferencia de sufragios de 1,467 contra 
1,456 de su más cercana contrincante Mirna 
Guadalupe Cabuto, de la alianza “por el bien de 
Nayarit,” la diferencia  fue de 11 votos a favor 
del profesor Adrián Parra.

Antes de conocer los nuevos resultados 

derivados del conteo de los sufragios el profe 
Adrián, esto nos comentaba, “ yo les quiero 
pedir a los ciudadanos que depositaron su 
confianza en mí que vamos a esperarnos, que 
los resultados nos sean favorables y me reservo 
de muchos comentarios esperando el escrutinio 

y el resultado un rato más, 
además en mi persona cuando 
alguien está limpio y puro en 
mi alrededor, yo vi mucha 
delincuencia electoral, ante 
eso yo estoy convencido de 
que las cosas se van hacer 
bien para que todo funcione 
muy bien, y les pido a los 
medios de comunicación 
junto con los responsables 
que para vida de que exista 
una democracia y que sea 
creíble todo que las cosas 
las hagan bien”.

18
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ecualaT Necesario tomar las medidas necesarias ante 
el alarmante crecimiento poblacional: INEGI  

Opinión

“IRUÑATARRAK,	¡GORA	SAN	FERMÍN!”
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-In Memoriam de mi siempre entrañable hijo Teddy, 
taurino por herencia genética y de puro corazón. (¡Oléi!

Por Juan Carlos Ceballos
 
Ante el alarmante crecimiento poblacional 

en el mundo, se hace necesario tomar las 
medidas necesarias, para evitar que a 
mediano y largo plazo estemos sufriendo 
por falta de alimentos, agua y demás 
elementos básicos para la vida. Con 118.4 
millones de personas, nuestro país es el 
onceavo más poblado del mundo, informa 
el INEGI en el marco del Día Mundial de 
Población que se celebra hoy viernes 
11 de Julio.

Con el aumento y concentración de 
la población, se incrementa la demanda 
de servicios relacionados con la salud, 
educación, vivienda, agua potable, 
alimentos, etc., y de no satisfacerse 
propicia un contexto de alta vulnerabilidad 
que restringe el desarrollo de la población. 
Es por ello que uno de los desafíos 
demográficos para estas regiones es 
disminuir la fecundidad. De acuerdo con 
la UNFPA, en los países más pobres, las 
altas tasas de fecundidad perjudican el 
desarrollo y perpetúan la pobreza.

En 2013, los países más poblados 
del mundo son China, India, Estados 
Unidos, Indonesia, Brasil y Pakistán y 
juntos concentran la mitad de la población 
mundial (50.1 por ciento).

Pasa que en México, al igual que en 
otras regiones del mundo, en nuestro 
país en las últimas décadas el nivel de 
sobrevivencia ha aumentado, mientras que 
el nivel de fecundidad ha disminuido.

En 2012, datos del CONEVAL 
señalan que 43.2% de la población de 
60 y más años se encuentra en pobreza 
multidimensional.

El envejecimiento demográfico en nuestro 
país aún no muestra la magnitud observada 
en las regiones más desarrolladas, aunque 
en las próximas décadas tenderá a ser 
un contexto que gradualmente tomará 
fuerza, lo que invita a reflexionar y a 
diseñar políticas públicas que mejoren 
la calidad de vida de la población que 
transita o transitará por esta etapa de vida. 
Especialistas en la materia argumentan 
que el envejecimiento demográfico se 
convierte en un problema social cuando 
va acompañado de pobreza, enfermedad, 
discapacidad y aislamiento social.

De acuerdo con el Consejo Nacional 
de Evaluación de la Política de Desarrollo 
Social (CONEVAL), en 2012, de la población 
de 60 y más años, 43.2% padece pobreza 
multidimensional, es decir, carencia de al 

menos uno de sus derechos relacionados 
con el desarrollo social, y además sus 
ingresos son insuficientes para adquirir 
los bienes y servicios que requiere para 
satisfacer sus necesidades.

Las transformaciones en la estructura por 
edad conllevan a una coyuntura demográfica 
denominada bono demográfico, en el que 
aumenta el peso relativo de las personas 
en edades productivas y disminuye el de 
las personas en edades inactivas. De 
acuerdo con las proyecciones de población 
que realiza el CONAPO, la relación de 
dependencia seguirá disminuyendo 
hasta el año 2021, en que alcanzará su 
momento cúspide.

La CEPAL argumenta que los beneficios 
del bono demográfico dependen de 
la adopción de políticas públicas que 
promuevan un ambiente social y económico 
propicio para un desarrollo sostenido.

Por tanto, urge, entonces, aprovechar la 
holgura que representa el bono demográfico. 
Y el requisito básico para sacarle partido 
es que las economías sean capaces de 
invertir en capital humano, generar empleos 
para la población activa creciente, y de 
disminuir la inseguridad, la precariedad 
y la informalidad que caracteriza a los 
mercados laborales de la región.

En nuestro país, la tasa de informalidad 
durante el primer trimestre de 2014 es de 
58.2%,22 y datos censales señalan que 
solo 56.9% de los adolescentes de 15 a 
19 años y 22% de los jóvenes de 20 a 
24 años, asisten a la escuela.

Fomentar la educación y contar con 
un trabajo que sea fuente de dignidad 
personal, y que al mismo tiempo aumente el 
el desarrollo de las empresas, son tan solo 
algunos de los mecanismos instrumentados 
por la comunidad internacional con 
el propósito de reducir la pobreza y 
la desigualdad. Siendo dos aspectos 
estratégicos para mejorar el nivel de 
vida de la población, no deben quedar 
al margen de la reflexión que se hace en 
esta fecha conmemorativa.

El estallido de un cohete, encendido 
por el concejal desde el balcón 
principal del ayuntamiento, en la plaza 
Consistorial, señaló el Chupinazo 
(Txupinazo), el inicio de las fiestas en 
honor de San Fermín (Los Sanfermines), 
personaje que fuera obispo de Amiens 
y del que se dice nació en Pamplona, 
España. Hablamos ya del pasado día 
7 del presente mes de julio, ello a las 
12 horas del mediodía, ante el silencio 
de la gente que después, en un febril 
arranque de suprema algarabía, gritaría 
eufórica, junto con las autoridades: 
“¡Pamploneses, Viva San Fermín! 
Iruñatarrak ¡Gora San Fermín!”… Y 
bien; este ritual se repetirá el día 14, 
a la media noche, en el mismo lugar, 
donde cientos de personas escucharán 
al alcalde invitar a los Sanfermines para 
el año siguiente, con el tradicional: 
“¡Ya falta menos para el glorioso San 
Fermín!”. Mientras el canto de la gente, 
vela en mano, expresa “! Pobre de mí, 
pobre de mí, que se han Acabaú las 
fiestas de San Fermín!”.

Como dato anecdótico, se dice que ya 
desde el siglo XII al XV se celebraban 
corridas de toros (claro, en Pamplona), 
con su ritual, en honor del santo mártir 
(fue decapitado), y era en los meses 
de octubre, que luego se cambiarían a 
julio –como lo es actualmente-, a fin de 
coincidir con las fechas del ganado.

Después del Txupinazo bien el 
acelere emocional, con cantos y bailes 
y… “Chupe”, de jarras con vino, que 
no terminarán hasta el encierro de 
los toros, las corridas donde se les 
lidiará, y con la irremediable lista de 
heridos o muertos que resultarán en 
esas festividades.

Desde el siglo XV se viene celebrando 
el primer acto religioso de las fiesta, las 
Vísperas, que significan el comienzo 
de los sanfermines, con el desfile de 
los Gigantes Cabezudos Pamploneses, 
los Maceros, y los concejales que van 
desde la casa Consistorial hasta la 
capilla de San Fermín, en la iglesia de 
San Lorenzo, para iniciar de manera 
formal el acto litúrgico, y todo ello a 
pesar de la oposición a la marcha 

por parte de un grupo de mozos que 
intentará detenerla al son de la música 
del “Vals de Astrain”, y nos referimos 
al llamado Rian-Rian.

Pamplona es la tercera plaza de 
toros más grande del mundo y sólo se 
abre una vez al año, precisamente en 
estas festividades. Cuando el encierro 
de los bureles, la gente se uniforma  
-digámoslo así-, acorde con  la tradición, 
de Pamplonica: camisa, pantalón o 
falda y calzado blancos, con pañuelo y 
faja rojos, además de Txapela o boina 
roja o negra.

Unos 800 metros de distancia van 
desde los corralillos a la plaza, y, en 
carrera libre, sorteando embates, 
recorriendo la Cuesta de Santo Domingo, 
la plaza del ayuntamiento, la calle 
Mercaderes, la de la Estafeta –recta 
y larga, y de subida-, luego de la 
Telefónica tras la cual, cuesta abajo, se 
llega al callejón de la plaza, estrecho 
y controvertido en uno de los lugares 
más peligrosos del recorrido. Luego, 
el encierro, y todo ello marcado por el 
estallido de cohetes.

En las corridas se puede ver un 
lleno de plaza Hasta la Bandera, con 
público separado en tendidos de sol 
y sombra, éste último con presencia 
de Curros elegantes, contemplando el 
espectáculo taurino con su distinguida 
ropa de verano y sombreo, para –dicen 
ellos- también ser vistos por los demás 
que llenan el graderío. ¡Ah¡ Pero en 
sol, ¡pardiez!, que hay Gachós con 
ganas de divertirse a lo que dá la 
fiesta, con los amigos y compañeros 
de Peña, compitiendo contra los de 
otras, bebiendo y comiendo casi sin 
cesar (pantagrulescamente), mientras 
se salta, se ríe, s e canta, se baila y se 
abuchea a los toreros, para después 
salir de la plaza, al terminar la lidia, ir 
a casa, cambiarse, o cenar y regresar 
a las calles para seguir las juerga…

Curiosas cosas y tradiciones de 
polémica y controversial algarabía.

SALIDA EN HOMBROS: “Cuando al 
mundo me trajo mi madre, sin pedirme 
permiso pá ná…”

EL	ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar
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El Consejo Municipal Electoral 
afirma el triunfo de Alicia Monroy 

*Al	realizar	el	recuento	de	votos	este	jueves	por	la	noche

Por causa de las lluvias 50 mil toneladas 
se quedaron sin cosechar: García Nolasco 
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Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- Por causa de las lluvias, 50 mil 
toneladas de caña se quedaron sin cosechar; 
aproximadamente 613 hectáreas quedaron en 
verde en el campo, ante este problema esos  
productores tienen prioridad en la próxima zafra, 
por lo que desde ahora se tienen que ir preparando 
para que sus cañas sean cosechadas en cuanto 
inicie la zafra en el mes de diciembre de este 
mismo año. Así lo informó el dirigente del Ingenio 
El Molino, Manuel García Nolasco. Con ello 
también se tendría una liquidación más pronto 
ya que la semana pasada terminó la cosecha de 
caña, pero no se alcanzó a cosechar todas las 
hectáreas a causa de las lluvias, por lo  que se 
buscará un arreglo con los productores que tienen 
cañas quedadas y en el Comité de Producción, 
este martes se llevaría a cabo la reunión de 
donde tendrían que salir acuerdos para que se 
pueda cumplir a los productores.

García Nolasco, señaló: la Ley marca que 
se debe pagar a todos los productores con 

cañas diferidas, por lo que se determinaría 
algún esquema para que ningún productor salga 
afectado, reconoció que no tiene el número de 
productores afectados a la mano, pero que además 
de este tema el Comité Productor abordaría el de 
la liquidación porque el próximo mes cuando se 
hace el pago a todos los cañeros de la liquidación 
de la presente zafra 2013-2014.

La zafra pasada hubo muchos productores de 
caña que salieron en números rojos, ya que ni 
siquiera alcanzaron a pagar el Seguro Social este 
año, cuando se tenga el padrón de los cañeros 
para el cierre de zafra se podrá saber de cada 
productor si tiene alcance o no.

Ya que de acuerdo a las estadísticas que ha 
estado entregando el Ingenio, se tiene que va 
a haber menos productores que el año pasado 
con cartera vencida porque hay un esquema que 
hizo el ingenio donde les prestó menos dinero 
para la aplicación de fertilizantes, herbicidas y 
demás.

Aunado a lo anterior, ayudó mucho el temporal 

que se presentó en el mes de diciembre y enero; 
las lluvias provocaron que aumentaran las 
toneladas de las parcelas y en base a eso hay 
menos perjuicio a los cañeros que tenían cartera 
vencida el año pasado. 

Traen un problema arrastrando de la otra 
zafra, pero se tendría que buscar alguna solución 
para que el productor pueda tener algo de 
liquidación, pero además está mejorando el precio 
del azúcar, el día 30 de mayo se hizo el cierre 
para la liquidación con un precio de 6 mil 720 la 
tonelada de azúcar, de acuerdo al Carvet que 
obtengan esta zafra sería el pago de liquidación 
a la gente, pero hasta ahorita no tenemos el dato 
final; vamos a esperar y encontrar qué solución se 
puede dar en forma inmediata a los cañeros que 
no obtuvieron la pre liquidación que esperaban 
por lo que se buscará que el productor obtenga 
su liquidación lo más pronto posible.

Debido-a que desde la semana pasada se dio 
a conocer que el precio del azúcar va repuntando 
en un promedio de 400 pesos el costal, es decir 
la tonelada de azúcar podría costar 8 mil pesos, 

por ello la dirigencia nacional tiene pronosticado 
un ajuste en diciembre pero habría que ver cómo 
cierra el ciclo azucarero que es el día último 
de septiembre; en octubre se le informaría al 
productor qué cantidad de ajuste recibirá.

Manuel García, consideró que el precio que 
se tiene para la pre liquidación es bajo, anda 
alrededor de 470 pesos, por lo que reiteró, se 
tendría que ver el promedio de que se va a 
manejar después que se cierre el ciclo azucarero, 
pero buscando siempre que a los productores 
les vaya mejor.

Después de abrir  los 
paquetes electorales para 
hacer un recuento en el 
municipio de Compostela, en 
donde por ley se tenían que 
contabilizar nuevamente los 
votos de la jornada electoral 
del pasado domingo 6 de julio, 
entre gritos y mentadas en el 
Consejo Municipal Electoral, 
se llevó a cabo el conteo con 

la presencia de representantes 
de ambas coaliciones del 
PRD-PAN y PRI-PVEM y 
Nueva Alianza.

Los votos fueron contados 
hasta pasada las 2 de la 
mañana de este jueves, en 
donde nunca pudo alcanzar 
Palomino a  Alicia Monroy, 
sino que fue al contrario, 

ya que la candidata del PRI 
subió 47 votos más por lo 
que fue inminente la victoria 
y así entregarle la constancia 
de mayoría por parte del 
Consejo Municipal Electoral, 
así pues termina este episodio 
en Compostela, y si alguien 
no quedó conforme tendrá 
que buscar otras instancias 
legales.   
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Los apañaron en varias colonias de Tepic…

Las autoridades policiacas les aseguraron cristal, mota, y cocaína, respectivamente.
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PESCAN A EMPEDERNIDOS VICIOSOS

CLEPTÓMANA 
CAE EN MANOS 

DE LA LEY
Por Germán Almanza Aguilar

Por el boulevard Tepic – Xalisco de la 
capital nayarita, elementos de la Policía 
Nayarit adscritos a la división de ejecución 
de mandamientos judiciales y ministeriales, 
dieron cumplimiento a una orden de 
aprehensión en contra de quien responde al 
nombre de Agustina Araceli Ramos Gonzalez 
de 30 años de edad originaria y vecina 
de Tepic con domicilio en colonia Lomas 
Altas, y quien se encuentra relacionada al 
número de expediente 224/14, girado por 
el Juez Primero de Primera Instancia del 
Ramo Penal de esta ciudad, por el presunto 
delito de robo calificado, en agravio de una 
persona del sexo femenino.

Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia San José de Tepic, 
elementos de la Policía Nayarit detuvieron 
a Hector Enrique Rivera Magallanes, Alias 
“El Chora”, de 21 años de edad originario 
y vecino de esta ciudad con domicilio en la 
colonia San José, por el delito de contra 
la salud, en agravio de la sociedad; ya 
que al momento de su detención se le 
aseguraron cuatro pequeñas bolsas de 
plástico transparente conteniendo droga 
de la denominada ‘cristal’.

En tanto en el interior de la colonia 26 
de Septiembre de esta ciudad, elementos 
de la Poli-Nay, lograron la detención de 
quien manifiesta llamarse Cristian Ammel 
Tlatempa Gonzalez de 22 años de edad 
originario de La Yesca y vecino de Tepic con 
domicilio en la colonia 26 de Septiembre, 
por el delito de contra la salud, en agravio 
de la sociedad, ya que al momento de 

su detención se le aseguró un envoltorio 
de plástico transparente conteniendo 
marihuana.

Mas tarde, en el libramiento carretero 
de esta ciudad, elementos de la Policía 
Estatal Preventiva detuvieron a Leonardo 
Graxiola Ponce de 31 años de edad 
originario y vecino de Tepic con domicilio 
en la colonia Emilio M. Gonzalez, por el 
delito de contra la salud, en agravio de 

la sociedad, y a quien al momento de su 
detención se le aseguró un envoltorio 
de plástico transparente conteniendo 
cocaína.

Y siendo ya la noche-madrugada de este 
jueves, en el fraccionamiento Ciudad del 
Valle de esta ciudad, elementos de la Policía 
Nayarit adscritos a la Unidad de Combate 
al Narcomenudeo detuvieron a José De 
Jesús Delgado Meza de 23 años de edad 

Redacción/Gente&Poder

Captura Policía Nayarit a homicidas de Miguel 
Vicente González de 24 años de edad, hechos 
ocurridos el pasado 02 de julio del presente 
año. 

Los detenidos de nombres Félix Medrano 
Hernández de 20 años de edad, y Agustín de 
la Cruz Medrano de 20 años de edad; ambos 

originarios y vecinos del poblado Potrero de la 
Palmita, municipio de El Nayar.

Tras las investigaciones realizadas por el 
cuerpo de élite Policía Nayarit se resolvió que los 
detenidos, durante un altercado con la víctima le 
dispararon y amarraron con piedras arrojándolo 
al río con la intensión de desaparecerlo.

Cabe señalar que al momento de su detención 

se les aseguró un arma de fuego tipo rifle, de la 
marca universal, calibre 30-30, modelo ilegible, 
matricula 445431, con un cargador metálico con 
capacidad para 20 cartuchos. 

Por lo anterior los detenidos quedaron a 
disposición del agente del Ministerio Público para 
los trámites de Ley correspondientes y más tarde 
fueron llevados ante un juez penal.

Durante un operativo desplegado en la sierra del Nayar…

Justicia para Miguel Vicente 
gonzález; sus asesinos fueron 

detenidos por la policía nayarit

originario de Tequepexpan y vecino de Tepic 
con domicilio en la colonia Comerciantes, 
por el delito de contra la salud, en agravio 
de la sociedad, a quien al momento de 
su detención se le aseguró una bolsa de 
plástico conteniendo marihuana.

Quedando la droga asegurada los 
detenidos de referencia puestos a disposición 
de la autoridad competente.
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VEINTIAÑEROS MULTIHOMICIDAS: 
EN UN AÑO MATAN A 31 PERSONAS
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ENCIERRAN A PADRES 
DESNATURALIZADOS

ATORAN AL “TUTI” CON 
FILOSO CUCHILLO

Por Germán Almanza 
Aguilar

Tras recibir una denuncia 
ciudadana, señalando que un 
sospechosos sujeto y al parecer 
portando un arma blanca se 
encontraba caminando por 
el centro histórico de Tepic, 
elementos de la Policía Nayarit 
se trasladaron al lugar del 
reporte ciudadano, logrando 
tener a la vista al tipo con las 
características reportadas; y a 
quien le realizaron una revisión 
de rutina, encontrándole un 
cuchillo de cocina que llevaba 
oculto entre sus ropas.

Siendo el motivo por el 
cual fuera detenido quien 
dice llamarse Víctor Manuel 
Rodríguez Alarcón, Alias 

“El Tuti”, de 37 años de 
edad originario y vecino de 
esta ciudad con domicilio 
en la colonia Paseo de la 
constitución, por el delito de 
portación de arma prohibida, 
en agravio de la sociedad.

Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia López Mateos de la 
capirucha cora, elementos de la Poli-
Nay de la División de Investigaciones, 
adscritos al Centro de Justicia Familiar, 
detuvieron a quien responde al nombre 
de Pablo Chávez Juárez de 48 años 
de edad originario del Distrito Federal 
y vecino de Tepic y Hermelinda Cruz 
Méndez de 51 años de edad originaria 
del Estado de Guanajuato y vecina de 
esta ciudad, ambos con domicilio en la 
colonia López Mateos, por los delitos 
de violencia familiar, en agravio de 
ellos mismos y la sociedad.

a una orden de aprehensión en contra 
de Alejandro Gonzalez Olmedo de 32 
años de edad originario de Veracruz  
y vecino de Tepic con domicilio en la 
colonia Tierra y Libertad, mismo que 
se encuentra relacionado al expediente 
195/14, girado por el Juez Primero de 
Primera Instancia del Ramo Penal de 

arrestan a pareJa de MasoQusitas
“Pégame	pero	no	me	dejes…”	se	decía	el	uno	al	otro.

Durmieron	en	sus	respectivos	calabozos…
Cuando se ‘paseaba’ por el centro…

esta ciudad, por el delito de abandono 
de familiares en agravio de una menor 
de edad. 

En interior de Villa Hidalgo, efectivos 
de la Poli-Nay adscritos a ese lugar, 
dieron cumplimiento a una orden de 
aprehensión en contra de Manuel López 
Aguilar de 49 años de edad originario 
y vecino de Villa Hidalgo, municipio de 
Santiago Ixcuintla con domicilio en la 
colonia centro, y quien está relacionado 
al expediente 147/14, girado por el 
Juez Segundo de Primera Instancia 
del Ramo Penal de la capital nayarita, 
por el delito de abandono de familiares 

en agravio de una menor.

En la colonia Las Conchas de 
Tepic, elementos de la Policía Nayarit 
División de Investigaciones, adscritos a 
Ejecución de Mandamientos Judiciales 
y Ministeriales, dieron cumplimiento a 
una orden de aprehensión en contra 
de Abraham Hernández Pérez de 35 
años de edad originario y vecino de 
esta ciudad con domicilio en colonia 
H. Casas, y relacionado al expediente 
110/14, girado por el Juez Segundo de 
Primera Instancia esta ciudad, por el 
delito de abandono de familiares en 
agravio de un menor.

Guadalajara, Jalisco.- 31 
personas fueron asesinadas en 
manos de tres integrantes de una 
célula delictiva, quienes eran los 
responsables de controlar el tráfico 
de drogas en varias colonias de 
Tlaquepaque y El Salto. 

La Fiscalía General de Jalisco, 
informó que los crímenes se 
derivaron por la disputa que 
mantienen los grupos criminales 
por el territorio para realizar sus 
ilícitos.

Carlos Adrián Ortega Toscano, 
de 23 años, señalado como líder 
del grupo, fue detenido junto 
con Ismael Fierro Santiago, de 
25 años, y Mauricio Emmanuel 
Becerra Amaya, de 28 años, 
quienes cometieron los homicidios 
del 8 de junio de 2013 al 26 de 
junio de 2014.

El grupo criminal privó de 
la libertad a los 31 hombres.

Horas más tarde los llevaban a 

una casa ubicada en la calle 
Sandía número 224, en la 
colonia Las Huertas.

Al  ases inar los eran 
enviados a una cámara 
de refrigeración y después 
abandonaban sus cuerpos, 
detalló la FGE.

Per i tos de l  Inst i tu to 
Jalisciense de Ciencias Forenses 
hallaron al interior de la cámara 
manchas de sangre.

En su reporte, la FGE informó 
que los hombres están implicados 
en el asesinato de seis personas 
que fueron halladas sin vida y 

enterradas en una fosa clandestina 
en el cerro del Gato, entre 
los limites de Tlaquepaque y 
Tonalá.

Por Germán Almanza Aguilar
Por el boulevard Tepic – Xalisco 

de esta ciudad, elementos de la 
Policía Nayarit dieron cumplimiento 



Viernes 11 de Julio de 2014Municipios 23

Con	el	nombramiento	de	Nicolás	Ortega	Arechiga,	como	presidente	del	ejido.

Tras la validación de la elección del pasado 
6 de julio por parte del Consejo Municipal 
Electoral, Fátima del Sol Gómez Montero 
recibió la constancia de mayoría que la acredita 
oficialmente como presidenta municipal electa 
de Santiago Ixcuintla, en el período 2014-2017 
a partir del próximo 17 de septiembre en el que 
tomará posesión del cargo.

La candidata de la coalición ‘Por el Bien de 
Nayarit’ PRI-PVEM-PANAL, asistió al Consejo 
Municipal Electoral acompañada de su compañero 
de fórmula a Síndico, Francisco “Paco” Ledesma, 
de la Senadora de la Republica y Secretaria 

General del PRI en Nayarit, Margarita Flores 
Sánchez, de la diputada local, María Luisa 
Espinoza Martínez, así como de la dirigencia 
municipal del tricolor. 

La entrega de la constancia de mayoría a 
Fátima del Sol, estuvo a cargo de la presidenta 
del Consejo Municipal Electoral, 
Rosa Altamirano, quien con ello dio 
por validada la elección del pasado 
domingo 6 de julio en la que resultó 
ganadora Gómez Montero.

Al recibir el documento oficial 

que la acredita como presidenta 
municipal electa de Santiago 
Ixcuintla, Fátima del Sol refrendó su 
compromiso de trabajar y gobernar 
por el bien de todos los habitantes 
del municipio, sin distingos ni 
colores partidistas. 

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- El nuevo comisariado ejidal de 
Puerta de Mangos, Nicolás Ortega Arechiga, 
en entrevista con el reportero de esta casa 
editorial dijo que recibía las riendas del ejido 
un poco mejor de lo que esperaba.

-“Recibo un ejido un poquito mejor, luego 
que tenemos un nuevo objetivo; ya que con 
la unidad que así se llevó a cabo en toda la 
campaña en base a quitar ya lo que se vivió 
en la campaña y en base a quitar todas las 
propuestas, queremos primero Dios mejorar 
las promesa de elección. Quizá sea a largo 
plazo, pero tratamos a la hora de salir del 

Fátima del Sol recibe constancia de mayoría

UN	FUTURO	HALAGÜEÑO	SE	
AVIZORA	PARA	PUERTA	DE	MANGOS

recinto luego de la elección con una nueva 
mentalidad sin llevar tanta riña y pues el lema 
de nosotros es la unidad para poder avanzar 
paso a paso”.

-Nicolás, hay que tomar en cuenta que 
arrasaste con tus contenientes al ganarle a 

tu más cercano perseguidor Julián 
Sánchez con más de 50 votos, 
cuando nadie creía en ti.

-“Si, mire, lo que pasa es que 
los fuimos convenciendo poco a 
poco, he demostrado con más de 30 
años viviendo en Puerta de Mangos 
que soy responsable, provengo de 
familia que ya han sido presidentes 
del comisariado ejidal y que tengo 
argumentos y decisiones, lo que me 
hace ser una persona en el que la 
gente puede confiar en mi ejido.

Tengo más de 12 años como 
agricultor, eso respalda mi actuar y 
saben que puedo acarrear beneficios 
para mi ejido Puerta de Mangos”.

-El que seas hijo de una de 
nuestras máximas glorias de nuestro 
béisbol Nicolás “La Loba” Ortega, 

¿pudo influir en el ánimo de tus compañeros 
ejidatarios para darte el voto con el que 
ahora te conviertes en el presidente del 
ejido, Nicolás?

-“Si, creo que sí influyó”.

-El parecido que tienes con tu señor 
padre es extraordinario Nicolás -preguntó 
el reportero-.

-“Si, lo repito nuevamente, vengo de 
personas que la gente quiso mucho, y eso, 
creo yo que fue lo que me favoreció y que 
a la postre me dio muchísima ventaja sobre 
el resto de los participantes. Le agradezco 
sinceramente a la gente de Puerta de Mangos, 
la que me dio muchísimas ventajas para ganar 
la elección”.

Concluyó el “Taxista”, como lo ningunearon  
algunos; pero que al final no fue factor para 
que perdiera la elección, ya que además de 
ganar con un amplio margen los ejidatarios 
al conocer el conteo final se levantaron para 
tributarle un fuerte aplauso. Señalando sonriente 
Nicolás, que en el vientre de su esposa viene 
una “Lobita”, luego que se supiera que es una 
bebita según estudio de ultrasonido.
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Festejan su cumpleaños Marisol 
y Marissa Castañeda Machain 

En	Villa	Hidalgo,	pese	a	la	campaña	sucia	implementada	por	el	PRI…
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*Con una esplendida comida a base de mariscos

Por José María 
Castañeda

SANTIAGO.- Hoy, pero de 
hace 33 años, mi hogar se vio 
bendecido, luego del nacimiento 
de dos hermosas niñas a las 
que tuve a bien ponerles 
al momento de registrarlas 
Marisol, por haber sido la que 
nació primero y Marissa, las 
que a Dios gracias hoy son 
dos profesionistas egresadas 
de nuestra máxima casa 
de estudios, la Universidad 
Autónoma de Nayarit, la primera 
como licenciada en Contaduría 
Pública ya la segunda como 
licenciada en Derecho.

Va l g a  l a  s i g u i e n t e 
introducción, porque la tarde 

de ayer en su cumpleaños que 
marca según las Sagradas 
Escrituras como la edad de 
Cristo Nuestro Dios, al morir 
crucificado festejamos este 
acontecimiento en el mejor 
restaurante de mariscos de 
Ixcuintla, “El Farallón”, cuya 
propietaria doña Mari Ramírez 
junto con sus hijos “El Chaparro” 
y Abelin, nos brindaron una 
atención inmejorable, por lo 
que agradecemos el detalle.

El carnet musical estuvo 
a cargo del famoso Gama, 
quien el estilo de la música 
norteña  interpretó lo mejor 
de este género, junto con el 
de cumbias y demás. A juicio 
del reportero el Gama es un 
verdadero valor desperdiciado, 

ya que interpreta la música 
norteña en el género de corridos 
de una manera inigualable, 
por lo que mis hijas este 
servidor y demás familiares e 
invitados disfrutaron de una 
excelente tarde, además de 
que disfrutamos también de 
las ocurrencias de el noveno 
de mis nietos Diego Tristán, 
quien en verdad estuvo a la 
altura del festejo ya que con 
apenas un año y 5 meses 
demostró que es un crack 
en el deporte del balompié, 
además de ser un cuarto bate 
en el rey de los deportes.

Por mi parte quiero agradecer 
sinceramente la dicha que 
me proporcionan ver a mis 
hi jas Marissa y Marisol 

espléndidamente felices y 
aún que la dicha de ellas y 
del resto de mis hijos sean 
motivos de tristeza en mi 
casa por no ver el bullicio 
que antes se manifestaba 
cuando estábamos todos, a 
Dios gracias le doy por saber 
que cada uno de mis 5 hijos: 
Fabio, Hugo, Marisol, Marissa 
y mi varita de nardo la pequeña 
Lucy vivan la dicha de poder 
ser las reinas de su propio 
hogar, dándome además la 

bendición de ser abuelo de 
10 nietos: Xitlalic, Nahommy, 
Hugo, Fabiola, Alen, Sebastián, 
Mary José, Yetcabeth, Diego 
Tristán y Carlitos.

Por todo lo anterior como 
no darle las gracias a Dios por 
tanta dicha, a todos mis hijos 
y en especial a mis cuatitas 
Marisol y Marissa, quienes 
fueron las cumpleañeras el día 
de ayer, ¡muchas felicidades  
en su cumpleaños!

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Para mí es un orgullo el 
haber ganado en mi tierra, sobre todo 
ante tanta adversidad, dijo en entrevista 
para este reportero el ahora regidor por 
la novena demarcación Javier Jamit 
Quiñones, 

-“Y si digo adversidad es porque hablo 
de una elección en donde campeara tanta 
corrupción, hablar de tanto dinero que 
se dio a las personas para la compra de 
votos, de tanta amenaza que recibiéramos, 
de tanta guerra sucia. Realmente para 
mí fue un acto cívico lo que sucedió en 

Villa Hidalgo, le gané a mi adversario 
en todas las casillas, Vladimir no ganó 
en una sola casilla y fue poquito más de 
900 votos la diferencia, entonces para 
mí fue un doble triunfo porque ganó 
la justicia y le ganamos a la injusticia 
también”.

-¿Cuantos votos sacaste Jamit?

-“Yo saque 2,801 votos, y en total la 
diferencia sobre mi adversario fue de 
más de 900 votos. En Villa Hidalgo, te 
repito, ninguna casilla perdí. Pero sobre 
todo Chema, lo que yo recalco aquí 
la verdad ante una campaña sucia de 
hostigamiento de amenazas de compra 
de votos; en fin una guerra muy sucia, 
de desprestigio personal”.

-Jamit ahora que tocas el tema, 
¿tu familia se vio atacada también?, 
ya que señalaban de homosexual a 
tu hijo mayor.

-“Si Chema, a veces se rebasa la 
cuestión política personal, se me hicieron 

comentarios muy bajos, afortunadamente 
tu servidor y la familia tuvimos una 
charla antes de estas elecciones sobre 
lo que pudiera pasar. Yo veía venir estos 
ataques a mi familia, soy 
una persona que tiene algo 
de tiempo en la política, te 
soy honesto tengo más de 
40 años de edad y jamás 
había visto tanta porquería; 
te soy honesto, si veía lo 
que se venía en mi contra 
en lo que es la política, pero 
no de esta manera. Para mí 
fue una guerra muy baja; 
pero mira doble gusto para 
mí, porque la ciudadanía 
demostró con hechos y con 
votos su voluntad, la gente 
voto por tu servidor, voto por 
Pavel, voto por Castellón, y 
yo, en lo particular ninguna 
casilla perdí, cosa que me 
llena de felicidad porque la 
gente consideró que fui la 
mejor opción para mi poblado 
Villa Hidalgo”.

Explicó en esta primera entrega 
Javier Jamit Quiñones, hoy regidor por 
la demarcación número 9 con sede en 
el poblado de Villa Hidalgo.

No perdí ni una sola casilla: Javier Jamit 

ACTRIZ	CELEBRA	SU	
CUMPLEAÑOS	EN	LA	ROTONDA	
DE	LOS	HOMBRE	ILUSTRES	DEL	

PANTEÓN	DE	DOLORES.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - --
Lo que quería esta mujer
está más claro que el día.
era, aparte de joder.
tomarse sus chelas frías.
entre muertos de hidalguía.


